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El más temido pop los delincuentes
Hablamos con el agente de la Guardia Civil que 
más detenciones ha realizado en la provincia de Toledo

Las empresas hacen 
sitio a los discapacitados
Aún son pocos, pero aumenta el número de los que encuentran trabajo
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Se le pondrán

Disfrute de las ventajas que le ofrece la Libreta Hogar de la Caja Rural de Toledo 
al invertir sus ahorros en un depósito a plazo fijo. Como plato fuerte, llévese esta 
magnífica vajilla. Además podrá participar en el sorteo de 40 libros de cocina.

Tu confianza  
nos hace im portantes

www.cajarural.com/toledo

ik
CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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FERNANDO LOPEZ CARRASCO, presidente del parlamento regional, promete 
ser un mandatario ecuánime y no consentir abusos “al Gobierno ni a nadie” .

20 El más temido por los delincuentes
HABLAMOS con el guardia civil que más detenciones ha realizado en la pro
vincia de Toledo. “Mi vida es aún más difícil que en las películas”.

33 Talavera sí quiere estatua
NADA QUE VER CON TOLEDO, la ciudad de la cerámica sí quiere la estatua de María 
de Portugal realizada por el mismo escultor que la polémica escultura de Alfonso VI.

58 Toledo se vistió de bodas
LOS ENLACES de la hija del ex alcalde Juan Ignacio de Mesa y el del concejal 
Javier Alonso llevaron a la sociedad toledana al altar durante un fin de semana.

10 Superviviente en el Nilo
LA PESADILLA del médico toledano que sobrevivió al incendio 
de un barco que navegaba por las aguas del río egipcio.
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HONRADAMENTE EL DUENDE

Se fue un ácrata
Carvalho le debe su propia vida, de 
Galíndez hizo casi un héroe y al subco
mandante zapatista Marcos le acompa
ñó en su perenne pesar. Comunista y 
ácrata convencido (todo el poder para el 
pueblo); ahora todos, derechona e iz- 
quierdona incluidas, lloran a Vázquez 
Montalbán. Pasó casi de puntillas, rara 
avis, pero fue mundialmente conocido; 
su corazón no pudo más y se le paró 
justo cuando él no quería. Suele ocurrir. 
Dicen que siempre se mueren los bue
nos. He aquí un claro ejemplo.

ecos*cartas

MENOS O MÁS 
IMPUESTOS

Una vez más y contradiciendo sus promesas electora
les de “MENOS IMPUESTOS” el equipo de gobierno 
del Partido Popular en el Ayuntamiento de Toledo apro
bó en el último pleno, celebrado el pasado 16 de octu
bre, con los votos en contra de PSOE e IU, una subida 

“escandalosa” de los impuestos y tasas que, como no podría ser de otra forma, tendremos que pagar 
todos los toledanos a partir del uno de enero de 2004.

Esta subida de impuestos y tasas está muy por encina de la inflación prevista, es decir del 2,8 por 
100 que será, como mucho, lo que subirán nuestros salarios y las pensiones a los jubilados, y hacien
do todo lo contrario, como viene siendo habitual, de las recomendaciones que se hacen desde el 
Gobierno a los empresarios, es decir, de moderación al subir los sueldos, nunca por encima del IPC 
previsto. Quieren repercutir en el bolsillo de todos los toledanos, y que seamos nosotros los que les 
saquemos de la mala gestión económica que vienen desarrollando en el Ayuntamiento su equipo de 
Gobierno, ya que, el ejercicio del año 2002 se cerró con un déficit del 14 por 100 del presupuesto ordi
nario, y la previsión para este año se presume de que pueda ser aún mayor.

La mayoría de los impuestos y tasas, sobre todo los que nos repercuten más a los ciudadanos, sufren 
unas subidas muy por encima del IPC previsto, es decir, del 2,8 por 100. En este sentido cabe señalar 
como subidas más importantes algunas de las siguientes:

- Impuesto de Bienes e inmuebles (IBI): subida de un 5,7 por 100
- Suministro de agua: subida de un 8 por 100
- Impuesto sobre Vehículos: subida de más de un 3 por 100
- Alcantarillado y saneamiento: subida de un 7 por 100
- ORA: subida de un 20 por 100
- Derechos de enterramiento: subida de un 26 por 100
- Impuesto de Actividades Económicas (IAE): subida media del 30 por 100
- Escuela de Idiomas: subida de un 10 por 100 para los menores de 14 años y de un 15 por 100 para 

los mayores de 14 años.
No cabe ninguna duda de que, con estas subidas de impuestos y tasas, nuestro poder adquisitivo 

para el año 2004 se verá sustancialmente perjudicado, y esto me lleva a hacerme una reflexión: ¿Cómo 
es posible que con tan poco tiempo transcurrido desde que se celebraron las elecciones municipales, 
a los señores concejales del PP, con el señor Molina a la cabeza, se les haya olvidado todo aquello que 
nos prometían en la campaña electoral? ¿O es que se ríen de nosotros?

Por todo ello quisiera denunciar la poca seriedad, por no decir nula, de las personas que nos están 
gobernando desde el Ayuntamiento de Toledo, que prometen unas cosas en busca de unos votos, y 
luego hacen todo lo contrario. Lo que demuestra lo poco que les importan sus ciudadanos.

José María Jiménez González. Vocal de la Unión de Consumidores de Toledo

CRUCES, YUGOS, 
FLECHAS...

En la localidad toledana de Mora se ha producido un 
hecho, que aunque no es nuevo, nos da una visión del 
falaz mensaje que se emplea para pregonar que las 
heridas de la Guerra Civil están cerradas y que aque
lla ignominia está superada. Baste recordar lo sucedi

do hace unos meses en la localidad madrileña de Brúñete. Mensaje falso de los que hablan de olvidar (nunca) 
y a la más mínima ocasión dejan bien claro quienes fueron los vencedores. Esa “minoría” que integran los que 
ganaron, sus hijos o nietos, que siguen detentando grandes parcelas de poder y que se organizan alrededor 
del llamado centro reformista de demócratas de toda la vida.

La presentación de una moción en el Ayuntamiento de esa localidad toledana para el traslado de una cruz, 
con símbolos fascistas y una relación de personas que murieron en la Guerra Civil (solo “nacionales”), al 
cementerio municipal, moción apoyada por el PSOE e IU, y votada en contra por el PP, sirvió para movilizar 
a las fuerzas vivas que, bajo infundios de que la cruz iba a ser destruida, insultaron y profirieron soflamas con
tra los miembros de la corporación elegidos por un sistema al que ellos violaron hace años y del que ahora 
se sirven. Lo cierto es que la mesura de los que quieren vivir en paz, que no quieren la paz de los cemente
rios , pero que están dispuestos a luchar por la convivencia, no les hizo caer en la provocación. ¿Quién ase
gura que no había alguna pistola guardada en el refajo?.

Argumentan que hay leyes del Patrimonio que impiden el traslado. Esta cruz, según mis noticias, fue tras
ladada a su ubicación actual, junto a la iglesia, por el año 1955. por lo que no es el primer traslado que se 
efectúa. Pero hay leyes superiores que amparan la erradicación de la simbología facciosa. Y hay una no escri
ta, pero superior a todas, que es la dignidad de los seres humanos. Por su parte los representantes de la igle
sia oficial toledana actuad con el silencio. Son ellos, a pesar del apoyo que dieron a las tropas sublevadas 
contra la legalidad democrática de la República, los que deberían dar un paso adelante para quitar de sus 
fachadas tanta imaginaria anticonstitucional, y por lo tanto ilegal. Allí en Mora de Toledo, pero también en la 
multitud de pueblos de nuestra provincia que siguen mirando al pasado. Seguro que en los actos conmemo
rativos del 25 aniversario de la Constitución alguna misa cae.

Emilio Sales Almazán. Consejo Político de Izquierda Unida

EE D E  ER R O R ES . En la página 26 de este número, en la información sobre la 
Empresa Municipal de la Vivienda, donde pone que el presupuesto de inversiones para 
2004 es de 17 millones de pesetas debería figurar 17 millones de euros.
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LA CARRERA PARA SUBDELEGADO
La lista de aspirantes a ocupar la plaza de subdele
gado del Gobierno en Toledo, responsabilidad que 
dejó libre en septiembre Jesús Hermida por jubila
ción, ya está cerrada y a la espera de que en unos dí
as se elija al afortunado titular. El plazo de presenta
ción de solicitudes y méritos acabó el sábado 18 de 
octubre y el requisito más importante es que los inte
resados debían ser funcionarios de carrera en cual
quiera de las administraciones públicas: estatal, auto
nómica o local.

Ahora toca comprobar si todos los candidatos cum
plen con los requisitos de la plaza y, posteriormente, 
ejercer la libre designación y nombrar, algo que pue
de ocurrir en un plazo aproximado de unos 15 días.

Entre quienes han presentado méritos está, evi
dentemente, el presidente de la Diputación, Miguel 
Ángel Ruiz-Ayúcar. Y entre quienes no lo han he
cho, pese a que muchos se empeñaban en meterle 
en las quinielas, el ex secretario regional del PP y ex 
vicepresidente segundo de las Cortes, Jesús 
Garrido. El político ciudadrealeño no va a pelear por 
esta plaza y espera que las elecciones generales se
an su oportunidad de reengancharse a la política ac
tiva.

Como todo el mundo sabe, Ruiz-Ayúcar cuenta con 
el apoyo de José Manuel Molina y de César Gómez 
Benayas; es decir, de las direcciones regional y pro
vincial del partido. Ratificado por ambas, se elaboró 
un documento de apoyo que se envió a la dirección 
nacional.

Sin embargo, se cuenta que la delegada del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnación

Naharro, que es de quien dependerá orgánicamente 
el nuevo subdelegado, tiene su propio candidato. Se 
dice que está a favor del ex director provincial de 
•Agricultura, Miguel Cortés, y que no tiene ningún in
terés en que la candidatura de Ruiz-Ayúcar salga 
adelante.

La verdad es que a cuenta de la vacante se está 
hablando más de esta plaza de lo que se ha hecho 
desde que nació esta figura administrativa para susti
tuir a los gobernadores civiles. Es más, del sucesor 
de Hermida se está escribiendo más por ser un des
conocido de lo que se hará cuando esté nombrado, 
porque hablamos de un puesto de carácter bastante 
más administrativo que político, de un cargo que des
pierta pocas pasiones mediáticas. En pocas palabras, 
sólo se habla del subdelegado del gobierno porque 
no lo hay.

Tampoco se hablaría mucho más si el PP estuviera 
en condiciones normales. Porque nadie dudaría de 
que alguien que cuente con el apoyo del presidente 
regional y del provincial tendría que tener problemas 
para ocupar un puesto de estas características. Será 
la primera prueba de autoridad para Molina, decidido 
a inclinar a su favor el timón de la bicefalia. Si el pre
sidente regional, uno de los dos únicos ganadores 
electorales importantes que el PP conserva en 
Castilla-La Mancha, no puede nombrar al subdelega
do del Gobierno en una de las provincias, malo. Y si 
quien le gana el pulso es alguien que no tiene peso 
político en la organización, peor.

Pero en el PP regional y contemporáneo pasan es
tas cosas. ¿Será este asunto un ejemplo más?

LAS REVELACIONES DE LÓPEZ CARRASCO

Amigo personal del presidente, casi de la familia, como ambos han definido su relación más de una vez, las palabras 
de Fernando López Carrasco sobre que José Bono ya intentó no ser candidato socialista en las autonómicas de 
1999 y 2003 son muy reveladoras. Cuenta el presidente de las Cortes que Bono no estaba del todo convencido y 
que hubo que insistirle apelando a su sentido de la responsabilidad con el argumento de que había mucho que con
solidar aún en Castilla-La Mancha y que para esa tarea su personalidad política era más que necesaria. 
Probablemente, no tardaron mucho en convencerle, porque para alguien al que la sangre le circula a la temperatu
ra que fluye en las venas de Bono, sólo imaginarse a Castilla-La Mancha en manos del PP y de sus rivales de en
tonces sería suficiente para animarle. En el 99 era Agustín Conde y, aunque después ha mejorado su opinión so
bre él y hasta entablado una cordial relación, por aquellas fechas al presidente castellano-manchego su aspirante a 
sucesor, cuando menos, le sacaba de quicio Y con Adolfo Suárez era peor aún.

El presidente de la Cámara regional también dice que él estuvo en las quinielas de Felipe González como minis- 
trable para la cartera de Agricultura La idea la dio Bono al entonces vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra.
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24 de octubre 2003 ecos « la  semana

LE ACUSAN DE V IO LAR  A 
SU VEC IN A CUANDO  D O R M IA

El juez decidió que la sesión se celebrara a puerta cerrada. El individuo 
entró por la noche en la casa de la víctima y tras amenazarla con un cuchi
llo, la obligó a realizarle una felación y luego la violó.

Tanto la Fiscalía de Toledo como la acusación particular solicitaron 
un total de 17 años de prisión para un joven acusado de un pre
sunto delito continuado de agresión sexual a una mujer de su pue
blo, madre de tres hijos, a la que supuestamente violó cuando és
ta dormía en su casa, tal y como informa la agencia Efe. Los he
chos, que fueron juzgados hoy a puerta cerrada en la Sección 
Primera de la Audiencia Provincial de Toledo, tuvieron lugar el 1 de 
septiembre de 2001 en una pequeña localidad de la comarca de 
Talavera, donde reside el presunto agresor, cuyas iniciales son 
J.J.; y la víctima, de 40 años, separada y madre de tres hijos.

Según la abogada de la agredida, Cristina García, del Centro

de Atención a Víctimas de Agresiones Sexuales, el acusado acce
dió de madrugada a la vivienda donde se hallaba durmiendo la víc
tima, para lo cual trepó por un muro y a través de una ventana mal 
cerrada entró en la casa. Antes de penetrar en el dormitorio donde 
se hallaba la víctima, el presunto violador cogió un cuchillo de co
cina y así, armado, se presentó en la alcoba de la mujer, a la que 
bajo amenazas de muerte le obligó a practicarle una felación, la 
violó por la vagina y lo Intentó también por vía anal.

La letrada de la defensa explicó que el agresor, que fue plena
mente reconocido por la víctima al ser vecinos del mismo pueblo 
(localidad que la abogada prefirió omitir por respeto a la agredida), 
fue identificado además mediante pruebas de ADN en los vellos 
púbicos, restos de semen y otros restos orgánicos que se encon
traron en el dormitorio tras las correspondientes pruebas pericia
les. Las acusaciones solicitan 15 años de prisión por un delito con
tinuado de agresión sexual y otros dos por amenazas o alternati
vamente por allanamiento de morada, además de solicitar 12.000 
euros de indemnización por los daños morales que todavía pade
ce la mujer, quien todavía está en tratamiento psiquiátrico.

EL FISCAL PIDE PARA ÉL 17 AÑOS DE 
PRISIÓN POR LA AGRESIÓN SEXUAL; 
Y SU ABOGADO DICE QUE TIENE 
TRASTORNOS MENTALES

Mientras, la defensa del acusado (quien se encuentra en prisión 
preventiva) sostiene que su defendido padece un trastorno mental 
transitorio y que además estaba bajo los efectos del alcohol cuan
do ocurrieron los hechos, la madrugada del 1 de septiembre de 
2001.

De ahí que solicite que la pena que le sea impuesta no tenga 
que cumplirla en prisión, sino en un centro psiquiátrico. Además, 
califica los hechos como un presunto delito de abusos sexuales, y 
no de agresión sexual, de manera que la pena más elevada que 
se le pueda imponer sea de tres años de prisión. Ahora será el juez 
quien decida quién de los dos tiene razón.

política

APOYO DE LEANDRO 
ESTEBAN AL PP DE LILL0
El diputado regional del PP, Leandro Esteban, ha visitado la localidad de 
Lillo para celebrar junto a concejales y algunos simpatizantes del partido 
una comida informal, en la que trataron la situación política del 
Ayuntamiento. Leandro Esteban aseguró que visitaba Lillo para respaldar y 
proponer iniciativas a los miembros del PP en el Consistorio Hilero y valorar 
junto a ellos la situación política del Ayuntamiento, “que por desgracia es 
noticia por asuntos de tintes turbios, más que por asuntos políticos”.
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Nuevo Compact 
320td XXL PLUS

Disfruta de forma inteligente.
¿Te gusta conducir?

320td XXL PLUS
-150 CV
- 6 velocidades
- climatizador
- llantas de 16”
- 6 airbags
- control de estabilidad
- suspensión deportiva
- faros antiniebla
- radio Business con CD

Servicio Integral durante 
tres años para que siempre 
esté como el primer día.

Gracias a la Financiación 
Select Plus conduce este 
modelo por 260 € al mes.*

Nuevo Compact 320td XXL PLUS

*T.A.E. 7,14%. Entrada 8.916,86 €. Plazo 36 meses; 35 cuotas de 260 €  y cuota final de 12.358 €.

Ejemplo de financiación para el modelo BMW Compact 320td XXL PLUS. RV.R Impuestos y mantenimiento** incluidos: 27.594,42 €. Entrada 8.916,86 €. Plazo: 36 meses. 
35 cuotas de 260 € y una cuota final de 12.358 €. T.A.E. 7,14%. Comisión de formalización (2,20%) 410,91 €. Importe a financiar: 18.677,56 €. Coste total de la operación 
30.785,76 €. Tipo nominal 5,95%. En la última cuota puedes quedarte con el vehículo pagando o financiando el último plazo, cambiarlo por uno nuevo o devolverlo (siempre 
que se cumplan las condiciones del contrato y kilometraje pactado). Condiciones válidas para unidades en stock hasta el 31/10/03. Plan PREVER no incluido. No acumulable a 
otras acciones promocionales. R.B.E. n° 1726/03. Financiación ofrecida por BMW Financial Services Ibérica EFC S.A.

** Incluye Contrato de Sen/icio Integral a 36 meses y 20.000 Km. anuales. Consultar condiciones para diferentes plazos o kilometrajes.

Emisiones C02: 153 g/Km. Consumo promedio: 5,71/100 Km.

Alonso Pineda, S.L.
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,3 Avda. Portugal, 52
Tel.: 925 35 37 75 Tel.: 925 81 49 98 www.bmw.es/alonsopineda
Olías del Rey Talavera de la Reina alonso.pineda@apineda.net.bmw.es
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• en castilla-la mancha

TOLEDO, UNA VEZ MAS, 
LIDERA LOS CASOS 
DE MALOS TRATOS

Toledo volvió a ser, una vez más, la pro- nadamente, denuncian cada vez más
vincia de Castilla-La Mancha que más los malos tratos a los que son someti-
denuncias por malos tratos acumuló en das.
un mismo período. En este caso, duran- Ahora se aplica además la pena de
te el primer semestre de 2003. En total alejamiento, que conlleva la suspensión
fueron 158 (91 por malos tratos físicos y del régimen de visitas, comunicación y
67 por malos tratos psíquicos); muy por estancia con los hijos. Una pena que
encima de Ciudad Real, que acumuló ahora es de un máximo de 10 años.
104 (80 y 24); Albacete, 109 (69 y 40);
Guadalajara, 59 (29 y 30); y Cuenca, 76 
(34 y 42), según los datos ofrecidos por 
la Delegación del Gobierno en la comu- 
nidad autónoma.

En total, el número de denuncias por 
malos tratos en el ámbito familiar duran- 
te el citado período fue de 506 en todo el 
territorio de Castilla-La Mancha. Cabe 
recordar que desde el pasado 2 de m
agosto funciona la Orden de Protección f f l
de las Víctimas de Violencia Doméstica,
“un instrumento jurídico que otorga la S  
protección inmediata y a través de un 
sólo cauce de actuación”. Durante el pri
mer mes y medio de existencia de esta 
nueva orden, en la región se solicitaron 
70 órdenes de protección, de las que 
más del 90 por 100 fueron concedidas.

Las denuncias son atendidas, de for- W
ma indistinta, tanto por la Guardia Civil V
como por la Policía Nacional. Castilla-La 
Mancha cuenta, además, con servicios
especializados en la atención a la mujer, m
formados por profesionales cualificados 
para dar una respuesta inmediata a las 
necesidades de las víctimas que, afortu-

En el tercer trimestre de 2003 se denunciaron, en Toledo, 506 casos de malos tratos.

24 de octubre 2003

LA JUNTA EMITIRA 
100 MILLONES DE 
DEUDA PÚBLICA
El consejero Portavoz, Emiliano García- 
Page, ha dado a conocer el contenido de 
la nueva emisión de deuda pública que 
esta semana ha aprobado el Consejo de 
Gobierno mediante decreto durante 2003 
12004 y que tendrá un importe de 100 mi
llones de euros.

García-Page señaló que Castilla-La 
Mancha es una de las regiones más sol
ventes de Europa “que no quiere hipote
car el futuro de sus generaciones venide
ras” y que cuenta con una deuda por de
bajo de la mitad de la media nacional y 
con uno de los niveles de endeudamiento 
por habitante más bajos de toda España, 
después de la Comunidad Canaria.

El consejero vaticina que “habrá mucha 
competencia entre los inversores más im
portantes de Europa para hacerse con la 
deuda de Castilla-La Mancha”. También 
asegura que el escenario de estabilidad 
política, diálogo social y crecimiento de la 
economía ajustado al déficit cero hacen 
que la comunidad aparezca en todos los 
informes financieros.

defensores del pueblo
PIDEN QUE SE INTERVENGA 
EN EL MERCADO DEL SUELO
Reunidos en Toledo en las XVIII Jornadas de Coordinación 
de Defensores del Pueblo, los representantes de estas ins
tituciones en España y en las 10 comunidades autónomas 
donde existe acordaron instar a las administraciones públi
cas para que intervengan en el mercado del suelo con el fin 
de que se pueda garantizar a los ciudadanos el acceso a 
una vivienda digna. La colaboración y la coordinación entre 
las administraciones es básica para conseguir este objeti
vo, según los defensores.
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tercera edad

LA DIPUTACIÓN FORMA A TÉCNICOS 
PARA AYUDAR A 43.000 MAYORES
El programa Alegría II está destinado a la formación de técnicos especializados en el cuida
do y la animación de mayores, con el fin de insertar en el mercado de trabajo a personas de
sempleadas, con la cualificación adecuada para la atención de los mayores de 65 años.
En el mes de octubre han comenzado las prácticas los 150 alumnos incluidos en el Programa 
Alegría II, orientando su formación, tanto teórica como práctica, hacia la ayuda asistencial y 
la animación de mayores. El programa está implantado en 60 pueblos de la provincia.

• toledo

MÁS DE DIEZ MILLONES DE EUROS 
PARA URBANIZAR LA FASE V
La fase V del barrio de Santa María de 
Benquerencia va a ser el escenario de una 
de las mayores obras de urbanización de 
Castilla-La Mancha. El ordenamiento de 
esos terrenos, que ya se está desarrollando, 
va a suponer una inversión de 10 millones de 
euros, tras la autorización por parte del 
Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha 
de un gasto adicional de más de 4 millones 
de euros. La urbanización de esos terrenos 
se produce a través del convenio establecido

f '

entre la Consejería de Obras Públicas y la 
empresa pública Gestión de Infraestructuras 
de Castilla-La Mancha.

Según el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, “se trata de una de las mayo
res obras de urbanización que se están lle
vando a cabo en estos momentos en toda la 
región” y se une al esfuerzo que está reali
zando la Junta en ese barrio toledano que 
“ha sufrido una profunda transformación en 
los últimos años”.

Las obras podrían estar terminadas a lo 
largo del primer semestre del año próximo 
para dar servicio a los numerosos edificios 
institucionales que se están construyendo 
en la zona.

LA OBRA ES UNA DE 
LAS MÁS IMPORTANTES 
QUE SE REALIZAN EN 
CASTILLA-LA MANCHA

universidad

ERNESTO MARTINEZ ATAZ NO TENDRA 
RIVAL EN LAS ELECCIONES A RECTOR

camara
CASI CUATRO 
M ILLONES DE 
EUROS PARA 
EL AÑO 2004
El pleno de la Cámara de Comercio 
de Toledo aprobó el pasado martes, 
día 21, en su última reunión, los pre
supuestos de la corporación para el 
próximo año, 2004. Unos presu
puestos que superan los 3,7 millo
nes de euros.

Esta cantidad se ha visto incre
mentada en un 21,89 por 100 con 
respecto a la del año anterior. Los 
incrementos más importantes se 
han producido en las partidas desti
nadas a inversión. Principalmente 
en el CEEI provincial de Talavera de 
la Reina que ya ha comenzado a 
funcionar. Un centro de empresas 
muy importante para nuestra provin
cia.

Las partidas destinadas a asisten
cia al comercio y a la industria tam
bién se han incrementado en un 
25,45 por 100, mientras que el pre
supuesto destinado a formación 
crece un 6,76 por 100.

El catedrático de Química y Física y hasta ha
ce unos días vicerrector Primero y de Nuevas 
Enseñanzas en la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Ernesto Martínez Ataz, es el único 
candidato a las elecciones a rector que se ce
lebrarán en la UCLM el 11 de noviembre.

Martínez Ataz, que durante estos días re
corre los campus universitarios de la región

dando a conocer su programa, ha sido du
rante los últimos años uno de los pilares fun
damentales del equipo del anterior rector, 
Luis Arroyo.

Autor de un centenar de publicaciones 
científicas, es doctor en Ciencias Químicas y, 
entre otro cargos, ha sido vicerrector de 
Profesorado.
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Era ya de noche, acababan de cenar y se encontraban cerca de Edfú. El 
viaje organizado que habían contratado con “Royal Vacaciones” en un bar
co de lujo les permitía una noche libre. “Cada uno podíamos hacer lo que 
quisiéramos. Sólo llevábamos dos días en Egipto y medio de navegación. 
Apenas habíamos hecho amistad con casi nadie, todos empezábamos a co
nocernos y unos se fueron a los camarotes y otros a la sala que hacía las 
veces de discoteca para tomar algo. De repente hubo un corte de luz y la 
música dejó de funcionar...” . En ese momento comenzaba la pesadilla.

Fue entonces cuando comenzaron a ver que una tremenda nube de humo 
“tóxico, denso y negro" venía por la escalera. “No nos quedó más remedio 
que subir corriendo a la terraza, donde está la piscina, a la parte superior del 
barco. Lo primero que hice fue coger una toalla, mojarla en la pileta y prote-

(Continúa en la página 12)
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Rufo Rodríguez Merlo se incorporó el martes 21 a su 
puesto de jefe de sección de Analogía Patológica en el 
Hospital Virgen de la Salud de Toledo. Todavía con el 
susto en el cuerpo, no quería dejar pasar más días y de
seaba volver a la normalidad. Sobre todo después de las 
“inolvidables" vacaciones que había pasado durante sólo 
dos días en la tierra de los faraones, cuando el barco en 
el que viajaba por el río Nilo se incendió y él; su esposa, 
María Dolores Moreno; y un nutrido grupo de españoles 
tenían que tirarse al agua para poder salvar la vida. To
dos menos uno, un joven de Alcázar de San Juan cuyo 
cadáver aparecería, horas más tarde, bajo el casco de la 
nave.

UNA INOLVIDABLE 
PESADILLA EN EGIPTO

4 de octubre 2003 ecos «pánico en el nilo
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EL MEDICO TOLEDANO RUFO 
RO DRÍG UEZ RELATA EL T E R R O R
VIVIDO AL INCEN DIARSE EL BARCO 
EN EL QUE VIAJABA POR EL NILO

“DEL NILO YA SÓLO NOS INTERESAN 
LAS RIBERAS; DE LOS BARCOS, NADA...”

“¿Que si volveremos a viajar en barco? (Sonrisas). Ya no, de mo
mento no queremos saber nada... ¿El Nilo? Del río sólo nos inte
resan las riberas. Pero claro que volveremos a viajar. No puedes 
dejar de hacerlo por esto. También se producen muchos acciden
tes de tráfico y no por ello la gente deja de conducir. No, no... Sólo 
necesitamos tiempo para que se nos pase el susto, sobre todo a 
mi esposa, que además se cogió un buen resfriado”.

Días después de que la tragedia les pasara rozando, el doctor 
Rufo Rodríguez Merlo está de buen humor. Mejor dicho, de muy 
buen humor. Y no es para menos. Sus compañeros le recibieron 
con los pastelitos de rigor y todos querían saber de primera mano 
cómo transcurrieron esos horribles minutos. Habían transcurridos 
unos días y durante la hora que ECOS compartió con él no paró 
de recibir llamadas telefónicas y cómplices sonrisas. Hasta sus

compañeras técnicos de laboratorio no querían dejar pasar la 
oportunidad de fotografiarse junto a él. Era su “ ídolo”.

“Amo la vida”, recalca. “Y la seguiré amando. Esto ha sido sólo 
un infortunio del que afortunadamente hemos salido con vida y lo 
podemos contar. Nada más. Ahora tenemos que tratar de volver a 
la normalidad, que se consigue dejando pasar los días. Aunque 
siempre nos acordemos de lo ocurrido. Será inevitable...".

“AMO LA VIDA. Y LA SEGUIRÉ 
AMANDO; VOLVEREMOS A 
VIAJAR, PERO AHORA HAY QUE 
RECUPERAR LA NORMALIDAD”
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“SUBIMOS TODOS ARRIBA, ERA UNA LOCURA. LE PU SE UN 
SALVAVIDAS A MI ESPOSA. TRATABA DE CALMARLA, PERO
SABÍA QUE TIRARNOS AL AGUA TAMBIÉN ERA PELIG RO SO ”

(Viene de la página 10)

germe de la humareda. No nos dio tiempo siquiera a ir a los ca
marotes para coger los salvavidas”.

En ese instante comenzaron a darse cuenta de la seriedad 
de la situación. “Se subió todo el mundo arriba, era una locu
ra... íbamos cogiendo los salvavidas que había distribuidos por 
el barco. Le puse uno a mi esposa y otro me lo quedé yo. Has
ta que pudimos bajar a la proa, justo en el lado contrario de 
donde estaba el foco del incendio” . El barco, mientras, se iba 
acercando a la ribera. “Yo trataba de calmar a mi esposa y al 
resto. Todos los que ya estaban en el primer piso se tiraron al 
Nilo... Seguía tranquilizando a Dolores, la decía que lo que te
níamos que hacer era saltar, siendo conscientes de que corrí
amos cierto peligro. Al final subimos a la barandilla, nos dimos 
la vuelta y nos tiramos al agua”.

CON LO PUESTO
Por supuesto, se tiraron con lo puesto. Presa de las llamas 
quedaban todos sus efectos personales, ya que les había sido 
imposible, por el grave peligro que corrían, acceder al interior 
de los camarotes. Ni siquiera lo pudieron intentar. Pero desde 
que se tiraron al agua contaron con la Inestimable ayuda “de 
los lugareños, gente que puso todo lo que tenían a nuestra dis
posición y a quienes habrá que recompensar de alguna forma. 
Yo sé nadar; mi esposa, lo elemental”. Pero aun así y a pesar 
del barro y las cañas que les rodeaban, pudieron pisar tierra 
gracias a la cadena que aquéllos les ofrecieron. “Se quitaban 
los turbantes y nos los dejaban, además de las mantas que allí 
tenían. Sólo nos pidieron una cosa, los pobres, que no nos las 
lleváramos, porque no tenían repuestos”.

Rufo no sólo puede contarlo, ahora también recuerda alguno 
de los terribles momentos vividos con una sonrisa en su rostro. 
“Perdimos todo, pero eso es lo de menos. Fuimos a un dispen
sario muy precario y poco después nos trasladaron a un hotel 
de Asuán. Apenas nos dio tiempo a visitar Luxor, el día anterior, 
y poco más. La Embajada española en el país de los faraones 
se hizo cargo de todo. Ya en el aeropuerto de Barajas, casi vol
vían a la normalidad. Aún les queda la pesadilla del recuerdo.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

A EGIPTO PORQUE NO PUDIERON IR A LAS ISLAS GRIEGAS
La idea inicial no era realizar un viaje a Egipto, pero la falta de pla
zas en un crucero por el Mediterráneo junto a un inseparable gru
po de seis u ocho amigos posibilitó que, al final, cada uno planea
ra una semana de placer de forma individual. “En principio íbamos 
a recorrer algunas de las islas griegas, pero al no haber plazas, mi 
esposa y yo, que no conocíamos Egipto, nos decidimos por este 
viaje”. A pesar del infortunio, tuvieron más suerte que el joven José 
Luis Carpió, cuyos restos mortales serán enterrados junto a los de 
su madre en el cementerio municipal de la localidad ciudadrealeña 
de Alcázar de San Juan, localidad de la que era natural, tal y co

mo informa la agencia Efe. Mientras, su familia se plantea la posi
bilidad de ejercer acciones legales contra la compañía propietaria 
del crucero “Kempiski”, por la falta de medidas de seguridad de la 
nave.

El padre del fallecido, Ofeiio Carpió, afirmó que la muerte de su 
hijo es, en realidad, “un asesinato, porque no se puede contratar 
un crucero de lujo y encontrarse con que los servicios de extinción 
de incendios no funcional”. José Luis se tiró al agua desde el inte
rior de su camarote, que estaba justo frente al lugar donde se ini
ció el fuego, por lo que no pudo salir.
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Jamás imaginó, cuando era el primer estudiante universi
tario de su familia, que en Castilla-La Mancha lo sería casi 
todo, que viviría con José Bono duros pero históricos y vic
toriosos momentos para la comunidad autónoma, que pu
do llegar a ministro o que acabaría siendo el árbitro, desde 
su atalaya de presidente de las Cortes, de la vida parla
mentaria regional. Los años, además de canas, le han da
do a Fernando López Carrasco la reposada sabiduría de 
quien siente que ha cumplido todo lo que le han encomen
dado y ahora se puede permitir algunos lujos vetados a 
otros muchos. Por ejemplo, el de decir casi lo que quiera. 
Pero los años no han corregido su peor defecto para los 
periodistas, los interminables párrafos de sus respuestas. 
•  Consejero, vicepresidente de la Junta, senador, di
putado regional... Sólo le queda ser alcalde o ministro. 
El de alcalde es de los cargos públicos que más pueden 
llegar a un político. El de ministro (sonríe)... Le voy a hacer 
una confesión... Hubo un momento en que el presidente 
Bono me recomendó como ministro de Agricultura al en-

“EN LAS 
CORTES NO 
CONSENTIRÉ 
ABUSOS NI 
AL GOBIERNO 
NI A NADIE”
Fernando López Carrasco
PRESIDENTE DE LAS CORTES

tonces vicepresidente del Gobierno Narcís Serra... Yo me alegré de que me de
jaran en Castilla-La Mancha, porque si me hubiera ido seguramente me hubie
ra quemado más, hubiera terminado peor en política y no hubiese trabajado 
con la satisfacción que he logrado en Castilla-La Mancha. Ser ministro de 
España es un honor muy grande, pero yo he obtenido aquí una satisfacción po
lítica intensa.
•  ¿Cómo llega a la Presidencia de las Cortes?
El secretario regional, José María Barreda, me comentó que podía ser yo can
didato a la Presidencia de las Cortes y luego lo ratificó el Grupo Socialista por 
unanimidad. Y el mismo presidente Bono también me comentó que a ver qué 
tal lo hacía como presidente, que tuviera suerte y que se alegraba.
•  ¿Le ha dado algún consejo?
No, no es una persona que te dé muchas indicaciones. Desde el primer mo
mento, cuando confió en mí como consejero en el Gobierno, me dio total res
ponsabilidad. Luego él observa... Hemos desarrollado una relación de amistad, 
casi familiar, y, como a todo buen amigo, le agrada que asuma esta responsa-

“BONO ME RECOMENDÓ COMO MINISTRO
DE AGRICULTURA A NARCÍS SERRA”

“BONO YA NO QUISO PRESENTARSE NI EN LAS 
ÚLTIMAS NI EN LAS ANTERIORES AUTONÓMICAS”
•  ¿José Bono está en su plenitud?
La fuerza del presidente está en el respaldo 
político que la gente le ha dado aquí, eso le 
da mucha confianza, porque ha visto que 
no sólo le vota gente de su partido, sino 
gente que el mismo día vota al PP.
•  ¿Tanta confianza como para volver a 
cruzar el Tajo?
No, él ya apostó, se ofreció en el Congreso 
Federal y le rechazó por nueve votos. Creo 
que él entiende que no hay que volver a 
planteamientos de repetir la historia. Nadie 
puede decir que no estuvo disponible. Es el 
presidente autonómico mejor valorado, es 
conocido, respetado y querido en toda

España... En mi opinión, eso está cerrado. 
Y no creo que esté en la plenitud, porque 
cada día que pasa es más Pepe Bono.
•  En una entrevista con ECOS, Bono 
anunció que no será candidato en 2007. 
¿Es una buena o una mala noticia? 
Desde el ámbito personal, comprendo a 
Pepe. Ya le costaba presentarse en las últi
mas y las anteriores (1999 y 2003). Él de
cía: “Ya está bien”. Y todos lo hemos dicho 
en algún momento; yo, por ejemplo, cuando 
llevaba 12 años de consejero; pero a él no 
le hemos dejado, porque siempre le hemos 
animado a volverse a presentar porque es
ta región necesitaba consolidarse.

Es cierto que no hay nadie imprescindible, 
pero aquí Pepe Bono es garantía y, desde 
ese análisis, que no se presente es menos 
garantía de estabilidad y de progreso. Ése 
es mi criterio. Ahora, después de 24 años, 
entiendo que el presidente diga que ya ha 
dado a su tierra mucho y pienso que no hay 
que pedirle ya más; por lo menos yo ya no 
tengo fuerzas para pedirle más.
•  ¿Las quinielas de sucesión que apun
tan a José María Barreda son acertadas? 
Desde un planteamiento inteligente y de 
normalidad ese debate no toca, faltan cua
tro años. Ya llegará su momento y se hará 
lo que más convenga a esta región.

ecos 14
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“YA NO TENGO FUERZA PARA PEDIRLE
MÁS A BONO QUE SE PRESENTE”
bilidad. Pero también le digo que no estoy aquí porque sea amigo del pre
sidente, ni en este caso ni en ninguno. Mi impresión es que las respon
sabilidades que he tenido me las he ganado con mi trabajo y mi dedica
ción.
•  ¿Cuáles son sus planes en las Cortes?
Las Cortes tienen que funcionar dentro de la eficacia, el trabajo intenso, 
la madurez política y las buenas formas. La tarea que tengo es que los 
ciudadanos encuentren un servicio público que es fundamental en la de
mocracia y pretendo que sean conocidas. Quiero enseñar a todos los ni
ños y jóvenes de esta región las Cortes de Castilla-La Mancha y expli
carles que cuando nosotros éramos pequeños no teníamos la oportuni
dad de conocer un parlamento.
•  ¿Por qué lo primero que ha hecho es bajar el sueldo a los diputa
dos, incluido el suyo? ¿Rechinaban mucho esas retribuciones?
Creo que no estaban metidas en la sociedad de Castilla-La Mancha ni en 
las retribuciones de su clase política.
•  ¿Sigue un modelo de presidente o piensa crear escuela?
No soy de los políticos que están desesperados por crear escuela. Es 
más, creo que la innovación surge del día a día. Soy constante, no soy 
de los que saltan en el trapecio sin red ni de los que hacen experimentos 
sin control. En cualquier caso, mi modelo se basará en la participación y 
en la tolerancia, no en la exclusión ni en la descalificación. Voy a cortar 
los insultos y las descalificaciones las haga quien las haga. No las aprue
bo en ningún político, ni de mi partido ni del partido de enfrente. Estoy 
convencido de que quien utiliza la descalificación es porque ni tiene otros 
recursos ni se ha preparado bien el tema. La inteligencia, la ironía y el 
respeto son la mejor imagen que podemos dar aquí.
•  Una de las críticas que se hace a este parlamento es que los de
bates son aburridos y el nivel de los parlamentarios más bien bajo. 
¿Comparte la afirmación?
Todo es mejorable, hay algunos que lo hacen muy bien, otros regular y 
otros que están aprendiendo. Aquí se han hecho debates muy bonitos y 
he visto parlamentarios muy buenos. El presidente Bono es un buen par
lamentario y creo que también lo son José Manuel Molina, Agustín 
Conde, Pepe Molina o Rosa Romero.
•  César Gómez Benayas (PP) ha afirmado que hay que cambiar el 
Reglamento de las Cortes. ¿Le han pedido alguna reunión?
Lo he leído en la prensa, pero nadie me ha trasladado formalmente nin
guna petición. Este Reglamento se aprobó unánimemente y se elaboró 
con el trabajo de los dos grupos parlamentarios estudiando las normas 
de otros parlamentos, del Congreso y del Senado... Los reglamentos son 
casi fotocopias unos de otros, lo que pasa es que se ven de una 
forma distinta cuando se han ganado las elecciones a 
cuando se es oposición. El PP lo ve de una manera en 
Castilla-La Mancha y de otra en el Senado o el 
Congreso, donde son mayoría. Mi tarea es amparar la li
bertad de expresión y agilizar el debate, que cada uno 
pueda decir lo que crea conveniente siempre que guarde 
las normas de cortesía parlamentaria.
•  Es decir, ¿será generoso en el uso del Reglamento 
pero no consentirá abusos ni al Gobierno?
En las Cortes no consentiré abusos, ni al Gobierno ni a 
nadie; el Gobierno tiene que cumplir el Reglamento e in
tentar ser ágil y eficaz en sus planteamientos.
•  ¿Le parece razonable que la mitad de los puntos 
del orden del día sean debates del Ejecutivo?
Lo que me parece excesivo es que haya tres debates ge
nerales en un mismo pleno. Hay que hacer un orden del 
día variado y más reducido.

Mar G. Illán • Fotos: Rebeca Arango

BONO, FELIPE, ZAPATERO, 
AZNAR, RAJOY...
•  En pocas palabras, hábleme de:
•  José Bono.
Un gran amigo y un excelente político.
•  Felipe González.
Un excelente político, un fuera de serie.
•  José Luis Rodríguez Zapatero.
Una persona tolerante, un hombre moderado.
•  José María Barreda.
Un magnífico compañero, una persona muy preparada e 
inteligente.
•  Emiliano García-Page.
Un político con mucho futuro y un hombre inteligente.
•  Juan Pedro Hernández Moltó.
Es un político rápido y ágil. Empezó en política con vein
titantos años y sigue en la brecha.
•  Juan de Dios Izquierdo.
Eurodiputado socialista que también fue diputado y se-

__  nador.
•  José María Aznar.

. k  Le gusta fomentar la crispación, la divi- 
t| sión, la exclusión y la descalificación. En 

H  sus convicciones no entra la tolerancia. 
**i7 •  Mariano Rajoy.

Le veo con buenas formas. Hay que ver 
si va a ejercer la política con su propia 

WS personalidad.
•  José Manuel Molina.

É Ha aprendido mucho. Le conocí 
haciendo una oposición muy 

■  crispada y hoy le veo en un ni
vel político más de diálogo y 
entendimiento.
•  Rosa Romero.
Tiene el respaldo de su parti
do y forma parte de su direc
ción nacional. Tiene una gran 

\  responsabilidad como presi
denta y portavoz del Grupo 

J Popular.
•  Agustín Conde.
Un político que fue apartado 

dentro de su propio partido y 
que ni él ni los demás sabemos 
porqué.
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José Manuel Carretero, portavoz del 
PSOE castellano-manchego y di
putado regional, ha calificado de 
“tricefalia” la decisión del PP de 
nombrar coordinador regional para 
Castilla-La Mancha a Diego Lora, 
cuando ya existe un presidente y 
una secretaria regional. Lora susti
tuye al senador Tomás Burgos. Para 
el PSOE los “populares” son “una 
sucursal del tercera".

políticaecos

Maribel Ruano, presidenta 
de MD en Toledo.

IMITAR A B O N O

JOSÉ MANUEL 
MIGUEL, REELEGIDO 
EN JJ.SS.
José Manuel de Miguel ha sido reelegido se
cretario general de las Juventudes Socialistas 
de Castilla-La Mancha. El secretario regional 
del PSOE, José María Barreda, participó en la 
apertura del congreso y animó a los jóvenes a 
implicarse más en el tejido asociativo de 
Castilla-La Mancha. En la imagen de la dere
cha, Barreda aparece junto a José Manuel de 
Miguel.

MD PROMUEVE EL 
CONOCIMIENTO DE ESPAÑA 
ENTRE LAS EUROPEAS

El agua, el AVE y las políticas sociales fueron los temas principales de 
la conversación mantenida entre José Bono y el secretario general de 
los socialistas valencianos, Joan Ignasi Pía, que se celebró el martes 
21 en el Palacio de Fuensalida. Pía resaltó, al término de la reunión, 
“la capacidad, la experiencia y el buen hacer” en la política de progre
so del Gobierno de Castilla-La Mancha que, a su juicio, la Comunidad 
Valenciana debería aprovechar para avanzar, por ejemplo, en políticas 
sociales. De ahí que anunciara que espera sacar el máximo partido a 
esta experiencia, especialmente “nuestros compañeros de las Cortes 
valencianas responsables en distintas materias, especialmente en po
líticas sociales”. Por ello han pensado en poner en común propuesta 
en esta materia que pueda ser llevadas al Parlamento valenciano.

Respecto a la política hidráulica, Pía destacó que Castilla-La 
Mancha “es una comunidad que ha demostrado claramente su solida
ridad, por lo que no le vamos a pedir más de lo que está haciendo ya”.

t

La Asociación Mujeres para la Democracia de Toledo, 
cuya presidenta es Maribel Ruano, ejerce estos días 
de anfitriona de medio centenar de mujeres proceden
tes de distintos países europeos. Han venido para par
ticipar en las jornadas “Europe, alive Toledo” (Europa, 
viva en Toledo), organizadas por la Asociación 
Europea Femenina, que aglutina las diversas organi
zaciones femeninas del Partido Popular Europeo.

Las asistentes a las jornadas, que dieron comienzo 
el jueves 23 de octubre y finalizan el 26, mantendrán 
contactos con diversas instituciones sociales y políti
cas para conocer la realidad española en general y la 
relacionada con las mujeres.

Así, mantendrán entrevistas con el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina; la delegada del 

agir Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnación 
x Naharro; y la secretaria regional del PP, 

Rosa Romero.

EL PSOE DE 
VALENCIA QUIERE
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Imagen de familia de la convención del PP sobre las pensiones.

EL PP PIDE UN PLAN 
DE PENSIONES PARA
EMPLEADOS DE LA JUNTA
El Grupo Parlamentario Popular ha propuesto la creación de un Plan 
de Pensiones para los funcionarios de Castilla-La Mancha, cuya fina
lidad sería la de modernizar y mejorar la Administración Pública. Esta 
propuesta, que se plasmará en una enmienda parcial a los 
Presupuestos de 2004 de la comunidad autónoma, la realizó el porta-

RAJOY SE COMPROMETIO 
EN TOLEDO A GARANTIZAR 
Y MEJORAR LAS PENSIONES
voz “popular” en la Comisión parlamentaria de Asuntos Generales, 
César Gómez Benayas, durante la comparecencia de la consejera de 
Administraciones Públicas, Matilde Valentín, en las Cortes regiona
les.

Por otro lado, el secretario general del PP, Mariano Rajoy, acompa
ñado por el ministro de Trabajo y Asuntos Sociales, Eduardo Zaplana; y 
sus antecesores en el cargo Javier Arenas y Juan Carlos Aparicio, se 
comprometieron en Toledo a garantizar el sistema de pensiones español 
trabajando sobre la base del Pacto de Toledo para mejorar estas presta
ciones.

ZOIDO, SORPRENDIDO Y AGRADECIDO 
Nos cuentan que el delegado del Gobierno en Andalucía, pues
to que ocupó previamente en Castilla-La Mancha, Juan Ignacio 
Zoido, se encuentra sorprendido y agradecido por las muchas 
muestras de afecto y condolencia recibidas desde Toledo tras 
la reciente muerte de su hijo. Ya se sabe que quien siembra...

NADIE SE ACORDÓ DEL MEDICO SUPERVIVIENTE 
Es sorprendente que, al menos hasta el martes 21, el médico 
toledano que sobrevivió a la tragedia del Nilo no hubiera reci
bido llamada telefónica alguna de ningún responsable público 
o político local, provincial ni regional. Sólo la solidaridad de 
sus compañeros del Hospital Virgen de la Salud de Toledo.

A CIENCIA INCIERTA

13, RUE DEL 
“PPERCEBE”
Mientras no se demuestre lo contrario, la 
sede regional del Partido Popular caste- 
llano-manchego se encuentra en la tole
dana Ronda de Buenavista, por mucho 
que salte a la vista que sus dirigentes no 
hacen honor al nombre de la ronda y apa
rezcan como okupas del 13, rué del 
“PPercebe”.

El hecho es que en esta sede de tebeo 
o de lo que sea va a recalar, si no lo ha 
hecho ya, el ex senador por Ávila Diego 
Lora, el nuevo y flamante coordinador 
del PP castellano-manchego. Lora, que 
como buen paracaidista hizo sus pinitos 
en su zona de aterrizaje (fue durante un 
tiempo gerente regional del partido cuan
do José Manuel Molina tomó por prime
ra vez las riendas, si es que nos llegamos 
a creer que algún dirigente de la región 
ha tenido alguna vez las riendas del PP 
de Castilla-La Mancha) sustituye en el 
cargo a Tomás Burgos Beteta, que has
ta ahora lo ostentaba con la suficiente 
discreción como para que nadie supiese 
que lo ostentaba. A diferencia de lo que 
pudo ocurrirle a Burgos Beteta, Lora vie
ne con la gran ventaja de que hasta es 
posible que encuentre aparcamiento pa
ra su paracaídas en la misma puerta de 
la sede, ya que ahora no estará colapsa- 
da por los coches oficiales de presidentes 
de las diputaciones y alcaldes de hoga
ño. Podrá, por tanto, maniobrar con ma
yor facilidad para lograr el objetivo que 
supongo le han marcado Ana Mato y 
Mariano Rajoy, que no me extraña que 
se quedaran “impresionados" en su re
ciente encuentro con la Ejecutiva y la 
Junta Directiva del PP regional y decidie
sen en ese momento que era preciso pre
ciso poner orden.

Pero dudo mucho que el recurso a los 
“forasteros” ayude a acabar con el caos 
en el que están sumidos los “populares" 
de aquestos lares. En primer lugar, por
que los gaseosos experimentos llevados 
hasta ahora en este sentido (el del Niño 
de la Suarisma, por decir algo) sólo han 
servido para ahondar en el caos; y en se
gundo lugar porque bastante tienen con 
la bicefalia entre el complaciente Molina y 
la bollycao Rosa Romero para que ade
más compliquen las cosas con un “arbi
tro” que por necesidad electoral no va a 
poder hacer uso de tarjetas. Éramos po
cos... Y parió la abuela.

ARTURO MARQUES
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GUARDABAN 40.000 DOSIS DE
HACHÍS EN UNA CAJA DE PESCADO

El método utilizado era, cuanto menos, cu
rioso. Y es que las nada menos que 
40.000 dosis de hachís que transportaba 
en el turismo que conducía estaban es
condidas en una caja de pescado. 
Repartidas, eso sí, en tabletas de un kilo
gramo cada una.

A raíz de la intervención, la Guardia Civil 
procedió a la detención del joven de 36 
años que viajaba en el turismo, un indivi
duo de nacionalidad marroquí que respon
de a las iniciales J.A. y que tiene su domi
cilio habitual en Madrid. Inmediatamente 
después fue puesto a disposición del 
Juzgado de Orgaz, acusado de un pre
sunto delito contra la salud pública.

El operativo, según fuentes de la propia 
Benemérita, estaba compuesto por pare
jas de los cuarteles de Consuegra, Urda y 
Villafranca de los Caballeros, todos ellos 
bajo el mando del teniente del Puesto de 
Madridejos. Montaron un dispositivo de 
identificación selectiva de vehículos y per
sonas en la Nacional IV durante la noche 
del 21 de octubre; y sobre las tres de la 
madrugada dieron el alto a un turismo que 
circulaba por el kilómetro 115 de esa ca
rretera.

En el interior del coche llevaba una caja 
con pescado y escondido en el interior de 
la caja y ocultas por el pescado encontra
ron 22 tabletas de hachís con un peso to-

Agentes de la Guardia Civil de Consuegra,
Urda y Villafranca de los Caballeros, bajo el 
mando del teniente del cuartel de Madridejos, 
detuvieron a un joven marroquí de 36 años 
cuando transportaba, en el vehículo que con
ducía, una caja de pescado en cuyo interior 
escondía nada menos que 40.000 dosis de 
hachís. Para disimular el olor de la droga, 
habían colocado granos de café en el envolto
rio de cada tableta. En la imagen, un agente 
junto a la droga recuperada.

tal de 20 kilos, de las que al final se pue
den extraer 40.000 dosis.

OCULTAR EL OLOR
Los delincuentes habían intentado disimu
lar el olor de la droga colocando en el en
voltorio de cada tableta porciones de café, 
con lo que pensaban que iban a eludir de 
este modo la acción de los perros de la 
Guardia Civil.

Pero, evidentemente, la experiencia de 
los agentes pudo más que cualquiera de 
los trucos que utilizaron quienes habían 
depositado la droga en el vehículo. Las in
vestigaciones continúan para comprobar 
quiénes son el resto de los implicados.

ecos • Foto: Guardia Civil
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JÓVENES, FAMILIA E INMIGRANTES, 
OBJETIVOS DE LA IGLESIA TOLEDANA

El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, 
terminaba el 1 de octubre, festividad de 
Santa Teresa del Niño Jesús, la primera 

carta pastoral amplia que dirige a la dióce
sis de Toledo, diez meses después de su 

nombramiento.

Los jóvenes, las familias y los Inmigrantes 
son tres de los colectivos hacia los que el 
arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, 
dirige la carta pastoral “Toledo evangeliza
da, Toledo evangelizados”, que quiere ha
cer extensiva a toda la diócesis de Toledo, y 
en la que a partir de un análisis de la situa
ción actual Indica algunas orientaciones 
concretas de actuación de cara a la elabo
ración del Plan Pastoral diocesano 2004- 
2008.

Cañizares hace hincapié en la evangeli- 
zación de los jóvenes, que desde hace bas
tantes años lleva a cabo con éxito en Toledo 
la Subdelegación diocesana de Pastoral de 
juventud y a la que se suma “la espléndida 
tarea que se ha desplegado con los jóvenes 
de Acción Católica o con otros movimientos 
como los Jóvenes por el Reino de Cristo, o 
los Peregrinos, o Los Pinos, o los

Getsemaní” . Una evangelización que debe 
llegar también a los jóvenes alejados, que 
“los jóvenes sean evangelizadores de los jó
venes”, alentando asociaciones y movi
mientos. Y es que -indica Cañizares- “la 
Iglesia, la diócesis de Toledo, necesita con
tar con la generosidad, el deseo de justicia 
y de paz, y la capacidad de entrega de una 
juventud cristiana libre, valiente, decidida, 
esperanzada y evangelizados”.

Las familias, como “camino de la Iglesia” 
y cauce principal de evangelización, es otro 
de los campos prioritarios de la carta, que 
apunta algunas pautas para diseñar una 
Pastoral Familiar. La creación de Centros 
diocesanos de Orientación Familiar o la cre
ación de un Máster sobre la Familia y Vida 
en la diócesis de Toledo son algunos de sus 
proyectos más inmediatos.

La carta hace también especial mención

LA PASTORAL MARCA 
LAS PAUTAS DEL PLAN 
DIOCESANO 2004-2008
al fenómeno de la inmigración, “un proble
ma humano y pastoral en el que la Iglesia 
debe estar muy presente", a través de ini
ciativas de “ayuda, promoción e integra
ción". En este sentido, y en colaboración 
con la Delegación diocesana de Madrid, la 
diócesis tiene previsto realizar “diversas jor
nadas y cursos para la sensibilización y la 
actuación eclesial de los cristianos con 
nuestros hermanos inmigrantes”.

Impulsar un fuerte dinamismo misionero, 
potenciar las vocaciones y abrir la Iglesia 
como fuente de cultura son otros de los as
pectos que recoge esta carta pastoral.

Inmaculada Sánchez • Foto: Rebeca Arango

“QUE DE ESTA TIERRA SIGAN CRECIENDO NUEVOS SANTOS”
Fue uno de los deseos que el Papa Juan Pablo II trasmitió a los 
españoles en la homilía de la misa de canonización que tenía lu
gar en la madrileña Plaza de Colón el pasado mes de mayo, “que 
de esta tierra sigan creciendo nuevos santos”. El mismo, con el 
que el arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, concluye la carta 
pastoral que acaba de dirigir a todos los miembros de la diócesis 
toledana. “Todo debe conducir a que alcancemos la vocación a la 
que hemos sido llamados: la vocación a ser santos. La santidad, 
el compromiso por la santidad, don y tarea confiada por Dios a ca
da uno de nosotros y obra de su gracia con nosotros, ha de dirigir

toda la vida cristiana. Esta es la voluntad de Dios: vuestra santifi
cación. Es un compromiso que no sólo afecta a algunos cristianos: 
todos los cristianos, de cualquier clase o condición, están llama
dos a la plenitud de la vida cristiana y a la perfección del amor”.

Es el colofón a esta primera carta amplia que monseñor 
Cañizares dirige a la diócesis de Toledo y que, a partir de finales 
del mes de octubre, una vez revisada y hechas las correcciones 
oportunas para su edición, estará a disposición de todos los ciu
dadanos en las diferentes parroquias de la diócesis, de forma gra
tuita.

ecos 19
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“MI VIDA 
DIARIA ES AÚN 
MÁS DIFÍCIL 
QUE EN LAS 
PELÍCULAS”
Luis Martínez Pérez
GUARDIA CIVIL (POLICÍA JUDICIAL)

Probablemente sea el guardia civil que más detenciones ha lleva
do a cabo en la provincia de Toledo, puesto que ha participado, de 
forma directa, en el 95 por 100 de los cerca de 1.000 casos que ha 
resuelto el equipo de la Policía Judicial que la Guardia Civil tiene 
en la zona norte de la provincia, con sede permanente en lllescas. 
Zona muy conflictiva porque “reciben” a muchos de los delincuen
tes que proceden del sur de Madrid. Su nombre es real pero sus 
apellidos son figurados. Por cuestiones obvias. De ahí que, ade
más, en las imágenes que les mostramos no aparezca tampoco su 
rostro.
•  Usted participó hace apenas dos meses en la detención de 
una peligrosa banda que robaba en empresas de polígonos de 
la zona de lllescas. ¿Ha sido el caso más “duro” que ha in
vestigado y esclarecido?
Sí, porque estaban muy organizados, no tenían reparo alguno en 
emplear la violencia y utilizaban vehículos de gran cilindrada.

“HAY GRAN CANTIDAD DE CHORIZOS; Y 
MUCHOS DE ELLOS NOS SORPRENDERÍAN”
•  Un guardia civil que se dedica a la in
vestigación, tendrá confidentes, ¿no?
No. confidentes no porque a éstos habría 
que pagarles a cambio de obtener infor
mación, lo que no sucede. Sí tengo ami
gos. conocidos y contactos. Muchos, pero 
es que en este trabajo son imprescindi
bles Como comprenderás, es lógico, por
que la información, para nosotros, es una 
parte muy importante de nuestro trabajo.
•  Un delincuente, ¿es por lo general 
una persona hábil?
La mayoría de los delincuentes son hábi
les Porque además hay que entender 
que siempre actúan de forma oculta y van 
por delante nuestro. Somos nosotros 
quienes tenemos que ir a por ellos

•  ¿Hay más “chorizos" de lo que pen
samos?
Hay gran cantidad de “chorizos”. Y mu
chos de ellos nos sorprenderían.
•  ¿Hay que ser un “poli duro” para 
conseguir su propósito?
La experiencia me dice que se saca más 
por las buenas que por las malas. Que na
die lo dude. Los “polis duros” sólo se ven 
en las películas.
•  Tiene que estar atento las 24 horas 
del día, sin descanso, porque además 
muchos de los delincuentes prefieren 
la noche para cometer sus actos delic
tivos. ¿Eso significa que tiene que sa
crificar parte de su vida personal?
Sí. si Sin duda Este trabajo llega a qui

tar gran parte de tu vida personal Es un 
sacrificio que sabemos que va a estar pre
sentes en nuestras vidas cuando nos de
cidimos a ser guardias civiles. Nadie nos 
ha engañado. Yo no puedo dejar una in
vestigación a medianoche porque me 
quiera ir a dormir.
•  ¿Qué es lo que más le gusta de su 
trabajo?
Acostarme por las noches, o cuando to
que, con la satisfacción del deber cumpli
do.
•  Ahora que se habla tanto de trabas la
borales entre policías y guardias civi
les ..
No, no es cierto. La colaboración con la 
policía, en todos los sentidos, es máxima
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DETUVO A UNA DE LAS 
BANDAS MÁS PELIGROSAS

Afortunadamente, ya no pueden seguir actuando.
•  ¿Por qué eligió ser guardia civil?
Primero, por vocación. Luego entré en la Policía Judicial porque es a 
lo que aspiramos la mayoría de los guardias civiles. Es el grupo de éli
te en investigación.
•  Su vida diaria, ¿es como en las películas?
Ja, ja, ja... Es todavía más difícil. Porque en las películas al final se re
suelven todos los casos y, nosotros, desafortunadamente, no. A pesar 
del alto nivel de esclarecimientos que tenemos.
•  ¿En alguna ocasión ha llegado a sentir miedo?
Miedo, no; respeto, sí. No podemos olvidar que la zona de lllescas, por 
sus especiales características, es muy conflictiva. La delincuencia que 
viene de Madrid es muy peligrosa. Es cierto que vivimos situaciones 
que son difíciles de controlar, pero cuando estás de servicio se te qui
ta el miedo. Otra cosa diferente es cuando llegas a casa y te pones a 
pensar en lo que has hecho.
•  ¿Recuerda algún caso que le sorprendiera de forma especial?
Sí. En marzo de 2001, cuando junto con una sargento perseguíamos 
a unos individuos que habían atracado en un banco de Pantoja. Y me 
sorprendió la dureza con la que actuaron, porque no tuvieron ningún 
reparo en atropellar a un compañero guardia civil motorista al que vi
mos volar por el aire. Cuando pasamos le observamos tumbado en el 
suelo pero nosotros teníamos la obligación de seguir con la persecu
ción, y no sabíamos si había muerto o no. Por supuesto, fue atendido 
de inmediato por otros compañeros.
•  ¿Le han disparado alguna vez?
Apuntarme, sí; pero dispararme, nunca. La última vez, precisamente la 

banda que robaba en los polígonos. Fue en la ca
rretera. Les localizamos cuando viajaban en un 

camión de reparto robado que dejaron en la cu
neta. Se subieron a otro vehículo y por la ven
tana me “enseñaron” la pistola. La intención era 
que nos asustáramos, pero no por ello deja
mos la persecución.
•  Y usted, ¿tiene reparo en hacerlo?

Si hay que hacerlo, se hace. Pero depende del 
lugar, de la situación, del momento... Siempre 
ateniéndonos a las normas que dicta el cuer

po. Aunque siempre es preferible que 
se escape un delincuente antes 

que herir a un inocente.
•  ¿Cuál es el delincuente más 
“pesado” que se ha encontra
do?
A uno, por ejemplo, le detuvi
mos tres veces en un día. Y las 
tres por robos. Le cogíamos y 

el juez le soltaba...

César del Río 
Fotos: Rebeca Arango
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“APUNTARME, SÍ; DISPARARME,
NUNCA. TRABAJANDO NO TENGO
MIEDO, OTRA COSA DIFERENTE ES 
CUANDO LLEGAS A CASA Y PIENSAS...”

LOS LADRONES PEGARON 
DURANTE SIETE HORAS A 
UN GUARDIA JURADO

Toledano de nacimiento, Luis forma parte del equipo de 
la Policía Judicial de la Guardia Civil que se creó a fina
les de enero de 1986 en la localidad toledana de lllescas. 
Equipo que componen un sargento, un cabo y tres guar
dias y que tantos éxitos ha cosechado desde entonces. 
No en vano, en estos últimos 17 años han intervenido, de 
forma completamente directa, en cerca de 1.000 casos. 
Un equipo, el de Policía Judicial, que se convierte en la 
referencia principal de la mayoría de los agentes que en
tran en la Benemérita. Pero que, como es lógico, no to
dos lo consiguen.

POR PURO PLACER
Entre sus éxitos más destacados se encuentran, por 
ejemplo, el último, que llamó la atención de la opinión pú
blica precisamente por la desmesurada violencia que

empleaban los delincuentes. Y es que pegaban por puro 
placer. Jóvenes que tenían su residencia habitual en la 
localidad madrileña de Villaverde y se dedicaban a “pe
gar palos” tanto en la zona norte de la provincia de 
Toledo como en la zona sur de Madrid. Justo en la con
fluencia entre las dos.

Y como no se conformaban sólo con robar, utilizaban 
todo tipo de violencia física para conseguir su propósito. 
Hasta que la Policía Judicial de la Guardia Civil de 
lllescas les paró los pies. Porque, por ejemplo, en una 
empresa situada en el polígono industrial de Esquivias, 
de donde se llevaron electrodomésticos por valor de 
240.000 euros (40 millones de pesetas), estuvieron du
rante siete horas pegando al guardia de seguridad única 
y exclusivamente por puro placer Y para ello se iban tur 
nando.

Con la única intención de hacer daño...
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Las cuatro de la tarde en el Parque de Bomberos de Toledo, suena la alar
ma y una dotación sale disparada hacia el Casco Histórico desde donde se 
ha recibido un aviso por un incendio. El camino está despejado, no hay mu
cho tráfico; el fuego se localiza en una cocina de un primer piso de la calle 
Horno de los Bizcochos, en menos de cinco minutos los bomberos llegan al 
lugar y en otros cinco el fuego está controlado. Las circunstancias han 
acompañado y todo ha acabado bien en este hipotético incendio, pero no 
siempre habrá buena suerte y son muchos los obstáculos que pueden con
ducir a la tragedia cada vez que se desata un fuego en el Casco.

Cambiemos las circunstancias. Se recibe un aviso a las tres de la tarde, 
los bomberos, en cuestión de segundos, están saliendo con su vehículo de 
pequeñas dimensiones para atender un incendio en el Casco. El fuego se 
localiza en una de las muchas calles estrechas de la ciudad; antes de lle
gar al lugar del incendio los bomberos se tienen que detener para, con sus 
propias manos, desplazar un coche mal aparcado, se pierde un tiempo pre
cioso. El estrecho callejón impide el paso del vehículo, a la carrera, los bom
beros desenrollan la maguera y corren hacia la vivienda en cuyo salón se

Los cascos históricos se han convertido en tristes pro
tagonistas de algunos de los más devastadores incen
dios de las últimas décadas. La ciudad de Santander 
sufrió en 1941 la voraz sacudida de las llamas, lo que 
supuso la destrucción de buena parte de su entorno 
monumental.

Más recientemente Lisboa, en 1988, vio como su zo
na antigua era pasto de las llamas en uno de los in
cendios de carácter urbano más desoladores que se 
recuerdan. El último gran incendio en un casco históri
co afectó a una de las zonas de la ciudad de 
Edimburgo; en este caso, la rapidez de la propagación 
de las llamas se debió al fuerte viento imperante y a la 
madera como material casi exclusivo en la construc
ción de muchos de los inmuebles Una amplia zona 
monumental con siglos de historia quedo reducida a 
cenizas en unas horas.

ecos #zz

CASOS DE SANTANDER, 
LISBOA 0 EDIMBURGO
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EL CASCO, DESPROTEGIDO 
FRENTE AL FUEGO
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FALTA DE HIDRANTES, RED DE AG UA 
OBSOLETA, CALLES ESTRECHAS, RED
ELÉCTRICA D EFIC IEN TE... PELIGROS FRENTE 
A LAS LLAM AS EN EL CASCO HISTÓRICO
ha originado el fuego; por desgracia, en la 
zona no hay hidrantes que permitan engan
char la maguera; el fuego se propaga por la 
estructura de madera de la casa; la cercanía 
de un inmueble con otro y el viento reinante 
hacen que una casa cercana, abandonada 
desde hace tiempo, salga ardiendo; mien
tras, los tres miembros de la dotación de 
bomberos se sienten impotentes, otra dota
ción con seis compañeros vuelve a toda pri
sa de un incendio de pastos en el Polígono. 
El fuego y el caos se apoderan del Casco 
Histórico.

La situación es ficticia pero probable. 
“Ningún casco histórico está preparado para 
afrontar un incendio -señala el oficial del 
Parque de Bomberos de Toledo, Isabelo 
Sánchez-, el urbanismo es muy complicado, 
con calles estrechas que impiden el paso de

red de agua. Pero esa instalación quedó pa
ralizada hace dos años y muchas calles y 
plazas carecen de estas infraestructuras 
fundamentales. A lo que hay que añadir el 
mal estado en el que se encuentra la red de 
agua en la zona antigua de la ciudad. “Si lle
gamos a una casa en la que sólo dispone
mos del depósito de 1.500 litros del vehículo 
adaptado para circular por el Casco sólo po-

LOS BOM BEROS 
PIDEN QUE SE 
AM PLÍE LA PLANTILLA 
Y SE REALICEN 
INVERSIONES

EL CONSTANTE 
PELIGRO 
DEL TRÁFICO
Los graves problemas de tráfico que 
padece el Casco Histórico se convier
ten en un serio peligro para la seguri
dad de los vecinos en caso de incen
dio. En más de una ocasión los bom
beros han tenido que desplazar con 
sus manos vehículos mal aparcados 
que les impedían el paso, lo que res
ta un tiempo precioso y crucial para 
sofocar cualquier incendio.

Desde el parque se asegura que 
dar soluciones al caótico tráfico de la 
ciudad permitiría "afrontar las urgen
cias en el Casco con mucha mayor 
seguridad"; el urbanismo y las calles 
son estrechas y quebradizas, y "con
tra eso nada se puede hacer, pero sí 
se puede luchar para evitar, en la me
dida de los posible, el aparcamiento 
indiscriminado en cualquier plaza o

los vehículos; la cercanía de unos inmuebles 
con otros hace fácil la propagación, sobre to
do si hace viento; las estructuras suelen ser 
de madera lo que facilita una rápida com
bustión; hay muchas casas abandonadas; la 
red de agua suele tener muchas deficien
cias; las instalaciones eléctricas están en 
malas condiciones...” .

Los bomberos son conscientes de que 
hay condicionantes inevitables, como la es
trechez de las calles, pero se muestran críti
cos en otros sentidos. En el caso del Casco 
Histórico toledano, hace años comenzaron a 
instalarse una serie de hidrantes para facili
tar, en zonas de imposible acceso para los 
vehículos de los bomberos, la conexión a la

demos hacer frente a un pequeño incendio 
en una concina, pero poco más”.

También es muy deficitaria la red eléctrica. 
Muchos vecinos están cansados de denun
ciar cables y torretas que cuando hace vien
to o se produce una tormenta producen chis
pas que perfectamente podrían provocar un 
incendio.

Instalar nuevos hidrantes, remodelar la 
red de agua, solventar las carencias de se
guridad de la red eléctrica, resolver los pro
blemas del tráfico y contar con una plantilla 
más amplia serían algunos de los pasos que 
se deberían dar en la ciudad, en opinión de 
los bomberos, para poder acometer con se
guridad un incendio en el Casco Histórico

José Florencio Moreno • Fotos: Archivo
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BROMAS Y EQUIVOCACIONES
Además de quejas y reclamaciones, también han tenido cabida las bromas 
y las equivocaciones, como no podía ser menos. Con respecto a las prime
ras, resaltar que se han producido llamadas preguntando por gente que no 
existe e incluso insultando al operador/a que contestaba. O aquellos que lla
maban y toda su conversación era un perpetuo silencio.

Y respecto a las segundas, que se elevan hasta el 8 por 100, la más lla
mativa es la que preguntaban por “Corporación Dermoestética”. Y todo por
que el número de esta conocida empresa nacional es muy similar al 900 25 
25 25 del Centro de Información Telefónica. Bien por error o por una “confu
sión de líneas”. La cuestión es que, tanto unas como otras, se han resuelto, 
al menos, con buen humor.

Listas de espera, tramitación de tarjetas sanitarias, quejas, reclamaciones... Todo tiene cabida en el nuevo servicio del Sescam.

Ha sido tal la avalancha de llamadas reci
bidas durante los primeros días que sus 
responsables directos ya han calificado la 
iniciativa de un éxito absoluto. Y eso a pe
sar de que tan sólo lleva 11 días en fun
cionamiento, desde el pasado lunes 13. 
Fue en ese momento cuando el Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam) 
puso en marcha lo que se ha denominado 
Centro de Información Telefónica con el 
único objetivo de facilitar la comunicación 
con los usuarios, proveedores, profesiona
les, gestores y trabajadores del propio 
Sescam.

Un servicio multicanal al que cualquiera

puede acceder a través del número 900 25 
25 25 y que funciona desde las ocho de la 
mañana hasta las ocho de la tarde, 12 ho
ras ininterrumpidas de lunes a viernes; y 
de nueve de la mañana hasta las tres de 
la tarde los sábados.

Tal y como confirmó a ECOS el secreta
rio general del Sescam, Rafael Peñalver,

SÓLO EL PRIMER DÍA 
SE RECIBIERON 180 
LLAMADAS; Y EL 
SEGUNDO, 188

sólo durante el primer día que se puso en 
marcha el teléfono, el citado lunes 13, “se 
recibieron 180 llamadas, mientras que el 
martes 14 se incrementó, de forma sorpre
siva, a 188. Y eso que no le habíamos da
do ninguna publicidad. Hasta el día 18, por 
ejemplo, la media de llamadas diarias fue 
de 120, lo que pone de manifiesto que, 
efectivamente, poner en marcha este ser
vicio ha sido todo un acierto. Además, nos 
permite tener más cercanía con el usuario, 
que es al fin y al cabo nuestro objetivo fi
nal”.

Tramitación de tarjetas sanitarias, que
jas, reclamaciones, problemas de salud

24 de octubre 2003 ecos «sanidad

MÁS DE 100 LLAMADAS AL DIA
“COLAPSAN” EL 900 25 25 25
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EL NUEVO TELÉFONO DEL SESCAM FUNCIONA 
12 HORAS DE LUNES A VIERNES; MIENTRAS
QUE LOS SÁBADOS EL TELÉFONO ESTÁ 
ABIERTO DURANTE SEIS HORAS

(las menos), preguntas sobre la bolsa de 
trabajo de los celadores (las más), cues
tiones sobre las oposiciones, listas de es
pera, cuestiones puramente farmacéuti
cas, vacunaciones contra la gripe, cam
bios de médicos... Éstas son quizás las 
consultas más importantes que se han re
alizado durante estos días. “E incluso de 
algunos medios de comunicación que qui
sieron comprobar si, efectivamente, había
mos puesto en marcha el teléfono. Por su
puesto, pudieron comprobar que así había 
sido” .

LLAMADA GRATUITA 
La llamada es completamente gratuita y el 
servicio está atendido por cinco operado
res que, en función de la complejidad de la 
demanda, resolverá su petición de forma 
inmediata o aplazada, según cuál sea la 
consulta, o le pondrá en comunicación con 
la persona adecuada.

A través de este servicio, igualmente, 
los ciudadanos “podrán solicitar documen-

LISTAS DE ESPERA, O PO SIC IO NES, GRIPE, 
CAM BIOS M ÉD IC O S... TODO TIENE CABIDA 
EN EL NUEVO SERVIC IO  DEL SESCAM

tos y participar en la mejora de la atención 
sanitaria, de la contratación y de la salud 
laboral mediante sugerencias, consultas, 
quejas y reclamaciones; además de reali
zar procedimientos tales como la petición 
de la tarjeta sanitaria y otros asuntos rela
cionados con accidentes laborales o las 
campañas de vacunación”.

Con este nuevo dispositivo se podrá ac
ceder también a “documentos divulgativos 
sobre temas de prevención y promoción 
de la salud y de los hábitos saludables y 
formación en riesgos laborales, lo que es 
parte del compromiso del Gobierno regio
nal y del Sescam de acercar los servicios 
sanitarios a los ciudadanos y poner a su 
disposición canales de información y ase- 
soramiento que resuelvan sus demandas

con la mayor agilidad” .

TAN CERCA, TAN LEJOS 
Aquí se cumple el certero dicho de “tan 
cerca, tan lejos". Porque, efectivamente, 
tras el traspaso definitivo de las compe
tencias sanitarias, el ciudadano consiguió 
acercarse a la administración regional sa
nitaria.

Cualquier consulta se podía realizar de 
forma directa, “sin intermediarios”. A partir 
de ahora, el servicio es aún más inmedia
to. Porque con sólo una llamada de teléfo
no las dudas pueden resolverse de forma 
inmediata. Dado el acierto de la medida, 
no se descarta que se pueda ampliar pró
ximamente con más trabajadores. Un ser
vicio de lo más directo.

César del Río • Fotos: Rebeca Arango

estam os en
S C R V IC IO  n D O M IC IL IO  (Toledo)

9 2 5  2 2 2  1 3 8
AMPLIE SU NEGOCIO O ESTABLECIMIENTO con una sucursal de tintorería

CONCESIONARIO EN EXCLUSIVA PARA SU PUEBLO O BARRIO
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A las 400 viviendas levantadas en los últimos diez años por la EMV hay 
que unir las más de 300 que se construyen en la actualidad y otras tan
tas cuya edificación ya está prevista. Además, como propietaria del 55 
por 100 de las acciones de la Empresa Municipal Vega Baja participará 
directamente en la construcción de las 1.300 viviendas de esa zona. 
Todo con unas calidades de nivel “medio-alto” y con unos diseños muy 
cuidados.
•  ¿Cómo calificaría la actividad constructiva de la EMV?
Es más que importante para una ciudad como Toledo. En estos momentos 
podemos ser la tercera o la cuarta promotora de la ciudad. Para el 2004 el 
presupuesto de inversiones es de 17 millones de pesetas. Y eso para una 
empresa pequeña en cuanto al capital social y los medios personales y 
materiales que tiene la EMV refleja la capacidad del equipo que está de

trás.
•  ¿Cuáles son los proyectos más inmediatos?
En estos momentos se construyen 82 viviendas de protección 
oficial en Azucaica, 217 en la Legua y ocho en régimen de al
quiler en la plaza de San Román y en la calle Esteban lllán.
•  ¿Y para el futuro?
Destacaría los proyectos de otras 124 unifamiliares en 
Azucaica, el desarrollo de la zona de Renfe que incluye la ur
banización de los terrenos próximos a la futura estación del 
AVE y la construcción de más de 120 viviendas protegidas en 
la zona. Además, en el Casco Histórico se va a proceder a la 
rehabilitación del Corral de Don Diego, también actuaremos 
en una parcela cercana a San Juan de la Penitencia.

José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango
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Angel Garrido
GERENTE DE LA EMPRESA 
MUNICIPAL DE LA VIVIENDA

“HEMOS CONSTRUIDO 
400 VIVIENDAS Y HAY 
OTRAS 300 EN MARCHA”
El próximo tres de noviembre la Empresa Municipal de la 
Vivienda de Toledo cumple diez años. Una década en la que 
ha sido responsable de la ejecución y gestión de la política mu
nicipal en materia de vivienda. Desde 2000, el economista 
Ángel Garrido Ganso, con más de 20 años de dedicación pro
fesional al servicio público como funcionario municipal, lleva, 
como gerente, las riendas de la EMV.
•  ¿Con qué objetivo nace la EMV?
Con el de gestionar de forma directa toda la política municipal 
en materia de vivienda.
•  ¿Cuáles fueron sus primeras actuaciones?
Las que se llevaron a cabo en la ronda del Arroyo y en nuestra 
Señora de las Nieves, ambas en el barrio de Santa Bárbara, y 
las que se levantaron en la ronda de Buenavista 43.
•  Y desde entonces...
Una actividad frenética siempre construyendo y promoviendo 
viviendas de protección oficial, poniendo al alcance de los tole
danos viviendas a un precio inferior al del mercado. Ahí están 
las 400 viviendas construidas hasta hoy: 21 de precio tasado, 
163 de protección oficial de régimen especial, 205 de protec
ción oficial de régimen general y las 22 viviendas de precio re
gulado en el Corralillo de San Miguel. Además, se ha procedi
do a la rehabilitación de la Casa de la Parra y de un inmueble 
de la calle de San Ildefonso, donde se ubican nuestras oficinas.
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Para lo que quieras, nuevo Vaneo City Trend. 

Desde 14.612 €*.

► Querías un automóvil fuerte 
y grande para trabajar. Querías otro 
diferente y divertido para salir por 
ahí. Pero o te parecía excesivo tener 
dos vehículos o sólo tenías una 
plaza de parking. Tu problema 
acabó por fin. A partir de ahora po
drás disfrutar de tu trabajo con

sus 3000 litros de capacidad de 
carga del maletero, su equipa
miento de seguridad (ESP®, ABS, 
BAS, doble airbag...) y su amplia 
gama de motores Mercedes-Benz. 
Y durante el fin de semana disfruta
rás al máximo por las mismas razo
nes y su diseño innovador. Ven

* P.V.P. Vaneo 1,6 gasolina 102 cv. Vaneo 1,7 CD1 91 cv desde 15.513 €. Impuestos y transporte no incluidos. 
Vehículo mostrado no corresponde con oferta.

a verlo a tu concesionario. Nuevo 
Vaneo City Trend. Haz lo que quieras.

Mercedes Benz

www.mercedes-benz.es

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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LA UNIÓN DE CONSUMIDORES, 
CONTRA LA SUBIDA DE IMPUESTOS
la  Union de Consumidores de Toledo 
(UCf..) lia manifestado su total rechazo 
a la política de subidas desmesuradas 
do los impuestos y tasas" aprobada re 
uentemente por el Ayuntamiento toleda 
no Para la UCf “esta subida esta muy 
poi encima de la inflación prevista es 
decir del ? tí por 10Ü y supone una ac 
non "contraria a las recomendaciones

que viene haciendo el Gobierno a los 
empresarios de moderación a la hora de 
subida de sueldos, nunca por encima de 
dicha inflación” Además, considera que 
esa subida “sólo pretende hacer reper 
cutir en el bolsillo de todos los toledanos 
la mala gestión económica que viene 
desarrollando en el Ayuntamiento el 
equipo de Gobierno del PP

CONFERENCIAS 
Y RECITALES 
FLAMENCOS 
CON “EL QUEJÍO

La Peña Flamenca “El Quejío” ha orga
nizado un ciclo de conferencias y reci
tales sobre el cante flamenco que se 
desarrollarán en Toledo entre el 24 de 
octubre y el 19 de diciembre. El progra
ma ha sido presentado por el concejal 
de Cultura del Ayuntamiento toledano 
Fernando Cirujano, el presidente de la 
Peña Flamenca “El Quejío” , Juan 
González, y la concejala y presidenta 
de la la Junta de Distrito de Santa 
María de Benquerencia, María José 
Rivas (en la imagen inferior).

Por otra parte, en estos días se perfi
lan los últimos detalles de lo que será la 
sexta edición del Festival de Jazz 
Internacional Ciudad de Toledo que 
arrancará el 4 de noviembre con la pro
yección en el Cine Club Municipal del 
Rojas de la película Calle 54 de 
Fernando Trueba. Los conciertos se 
repartirán por varios escenarios hasta 
el día 9.Los vecinos de la Legua, Valparaíso y Vistahermosa (en la imagen superior en la última 

manifestación de protesta) tendrán que seguir soportando los malos olores que llegan a 
sus casas desde el vertedero municipal, al menos durante el próximo año y medio. Ese 
es el plazo que se han dado el Ayuntamiento de Toledo y el Consorcio de Servicios 
Públicos Medioambientales para clausurar el actual vertedero y poner en marcha el nue
vo. De esa manera se incumple el compromiso alcanzado hace dos años para cerrar esa 
instalación antes del 31 de diciembre de este año, lo que ha generado numerosas pro
testas entre los vecinos organizados en la Asociación de Vecinos Río Chico.

NO SE CUM PLIRÁ EL PLAZO DE CERRAR 
EL VERTEDERO EL 31 DE DICIEMBRE

Tanto el Consistorio toledano como el Consorcio, del que forman parte todos los muni
cipios de la provincia, llegaban recientemente a un acuerdo para que este último propu
siera antes del 31 de octubre la ubicación del nuevo vertedero. Además, también acor
daron que la nueva Planta de Tratamiento de Residuos y Compostaje se ponga en mar
cha una vez determinado el lugar en el que se instalará el vertedero, lo que supone en la 
práctica la entrada en funcionamiento de esas instalaciones durante los próximos días.

24 de octubre 2003 ecosttoledo

LA PLANTA DE COMPOSTAJE, 
A PUNTO DE ENTRAR 
EN FUNCIONAMIENTO
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UN HELICOPTERO 
PARA LA ESTATUA 
DE ALFONSO VI

Entre las posibles opciones se encuentra 
la de traer la mole de bronce de más de 
seis metros de altura en un helicóptero 
militar de transporte; la otra opción es 
trasladar la obra por carretera desde su 
actual ubicación en la empresa que se 
encargó de su fundición en un polígono 
industrial de San Fernando de Henares. 
Según el concejal de Cultura, Fernando 
Cirujano, ese traslado se producirá con 
casi toda seguridad durante el mes de 
noviembre.

La decisión final de instalar la polémica 
estatua, a pesar de haber paralizado la 
obras días antes, la han tomado los con
cejales del equipo de Gobierno del PP, 
que no han tenido en cuenta las reco
mendaciones de las principales institu
ciones y organismos encargados de ve
lar por el patrimonio cultural de la ciudad. 
La Dirección General de Patrimonio, la 
Real Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas y la Real Fundación 
se han mostrado, entre otras, contrarias 
a la ubicación de una obra de las dimen
siones de esa estatua (más de diez me
tros de altura con la peana) ya que impi
de la visión panorámica del Casco 
Histórico al entrar desde Madrid.

La empresa encargada de la remodela
ción de la rotonda de entrada a Toledo 
por la carretera de Madrid está barajando 
la mejor manera de trasladar la estatua 
ecuestre de Alfonso VI, que definitiva
mente y después de una agria polémica 
terminará instalándose en ese lugar.

SANCHEZ GARRIDO PIDE 
SOLUCIONES PARA LOS ATASCOS

ce de la carretera de Ciudad Real con la 
que viene de Mora y Nambroca.

Para Sánchez Garrido, una de las so
luciones provisionales sería habilitar du
rante las primeras horas de la mañana 
uno de los carriles de subida de la carre
tera para que sea utilizado por los vehí
culos que desde Ciudad Real se dirigen 
hacia la capital regional.

El diputado nacional del PSOE por 
Toledo, Joaquín Sánchez Garrido (en la
imagen de la derecha), ha reclamado al 
jefe de Demarcación de Carreteras del 
Estado en Castilla-La Mancha, Teodoro 
Abad, que se pongan sobre la mesa so
luciones inmediatas para resolver los 
atascos y problemas de tráfico que se 
producen todas las mañanas en el enla

EL PSOE DENUNCIA 
SUCIEDAD 
Y PRESENCIA 
DE RATAS EN 
SANTA BÁRBARA

El concejal socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo, Juan José 
Pérez, ha presentando una moción a la 
Comisión Municipal de Gobierno, en la 
que pide que desde el Ayuntamiento se 
actúe en varios inmuebles “abandona
dos, algunos de ellos repletos de basu
ra y ratas y con riesgo de incendio".

Entre las zonas denunciadas por el 
concejal del PSOE se encuentran dos 
solares de la calle Reyes Magos, otro 
frente a la calle del Arroyo, un inmueble 
en el paseo de la Rosa, los espacios y 
naves utilizados por la antigua 
Campsa, además de las zonas que se 
localizan bajo el puente de la circunva
lación.

Pérez del Pino asegura en su moción 
que “esos edificios y solares se en
cuentran en estado ruinoso y de apa
rante abandono, lo que degrada el en
torno por la suciedad y el mal aspecto 
que ofrecen". Además, denuncia la ba
sura acumulada en esas zonas y la 
presencia de colonias de ratas.
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INCREMENTO ANUAL DE 
50 EUROS POR FAMILIA

Como cada año, en estas prenavideñas fechas, los 
concejales de Hacienda de todo el país se disponen a 
ejercer de gladiadores ante sus respectivos salones de 
plenos para proponer la revisión de la ordenanzas mu
nicipales de cara al venidero año. Y lo hacen sabiendo 
que los de su cuerda comprenderán y apoyarán las su
bidas “porque son necesarias para el progreso del mu
nicipio” y los de la oposición tenderán a considerar los 
incrementos como “desorbitados, injustificados e enlo- 
queseamenester” . Esto ocurría en Talavera en los tiem
pos de Tello, de González Madrid, de Corrochano, 
de Isidro Flores, de Carriches y ahora en los de 
Rivas; de la misma forma que ocurría y ocurre en 
Toledo, Torrijos, Cebolla, Yuncler u Ocaña.

Por eso mismo, lo mejor es que ahorremos en de
claraciones (baste decir que la portavoz municipal del 
PP, Carmen Riolobos, considera la considerable subi
da de impuestos como un “fraude electoral” de Rivas 
porque no advirtió sobre la misma cuando se celebra
ron los pasados comicios; que la presidenta de la 
Federación de Asociaciones de Vecinos, Laly Torres, 
dice que “se veía venir”; y que el presidente de 
Fepemta, Jesús García-Moya, califica como “auténti
co impuesto revolucionario” el aumentado ICO -im
puesto sobre construcciones, instalaciones y obras-) y 
nos atengamos a la información monda y lironda, pura

y dura para los contribuyentes.
El IBI, mas conocido como “contribución urbana”, se 

incrementará el próximo año en un 16 por 100, tal y co
mo ha aprobado el Pleno del Ayuntamiento con los vo
tos favorables socialistas. El antes citado ICO subirá un 
11 por 100. La tasa que pagamos por la recogida y tra
tamiento de basuras nos costará un 23 por 100 más 
que este año. La del agua se incrementa un 5,47 por 
100 respecto a la actual, aunque es previsible que los 
recibos reflejen una subida aún mayor debido a que el 
canon por depuración aumenta un 50 por 100.

Pasado el mal trago, podemos decir que el resto de 
las ordenanzas prevén un incremento con arreglo al re
gistrado por el IPC e incluso hay algún caso excepcio
nal con crecimiento cero, como la de ayuda domicilia
ria a ancianos o la tasa de acceso al Mercado de 
Ganado. El concejal de Economía y Hacienda, Carlos 
Ángel Devia, reconoce que el reajuste de algunas de 
las ordenanzas puede parecer en principio excesivo, 
pero se ha prestado a explicar los motivos de cada una 
de las subidas a los colectivos sociales de la ciudad, 
encontrándose “más comprensión que contestación” 
en las reuniones mantenidas. Les ha explicado que el 
Ayuntamiento deja de percibir 600.000 euros por el 
IAE, “cifra que el Gobierno de Aznar ha prometido que 
compensará, pero no sabemos cuándo ni cómo” y ten
drá que asumir un mayor gasto en personal “porque no 
es año electoral municipal, pero sí nacional, y es más 
que probable que el PP suba el sueldo a los funciona
rios, medida que tendremos que pagar entre todos”.

Arturo Marqués • Foto: José Peña

LA RECOGIDA DE BASURAS 
SUBIRÁ UN 23 POR 100 Y LA 
DEL AGUA UN 5,5 POR 100

Devia admite como bueno el cálculo realizado por “La 
Tribuna de Talavera", según el cual una familia media con 
una casa, coche de media cilindrada y demás circunstan
cias de clase media pagará el próximo año unos 413 eu
ros al año al erario municipal, 50 euros más de lo que ha 
tenido que desembolsar este año. Pero tiene además jus
tificación para todas las subidas: en el caso del IBI, por
que teníamos un coeficiente impositivo ridículo (uno de 
los más bajos de España, concretamente el puesto 99 de 
entre las 113 grandes ciudades) que había que revisar; en 
el ICO, porque la subida no supone ni 80 euros por piso 
para los constructores; en cuanto a la basura porque se 
repercute el gasto del tratamiento de residuos que de
mandábamos; y en el agua porque “Riolobos nos dejó 
marcadas las líneas maestras para el cobro de esta tasa”.
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QUE RECLAMEN A LOS QUE LES HAN ENGAÑADO”
El presidente de Fepemta ha encajado con resignación el comunicado del 
centenar de trabajadores a los que Eroski pensaba emplear (algunos ya ha
bían suscrito el contrato) para el hipermercado que se iba a inaugurar el 25 
de noviembre. Jesús García-Moya ha lamentado, en declaraciones a esta re
vista, la actual situación, limitándose a recordar que “yo no soy responsable 
de la misma, y en todo caso sólo pueden acusarme de intentar que se cum
pla la ley”. En este sentido, insiste en que “Fepemta ni ha dictado la senten
cia ni ha cometido las irregularidades que los tribunales de justicia han con
denado, por lo que lo único que puedo decirles a esos trabajadores es que re
clamen a los que les han engañado, que no somos nosotros precisamente”.

CONTRA LA PARALIZACION...
MOVILIZACIÓN POR EL HÍPER

Más de un centenar de desempleados (concretamente, 118 jóvenes 
llevan varios meses en período de formación teórica y práctica en un 
centro comercial de Vallecas preparándose para la posiblemente 
frustrada inauguración del 25 de noviembre del híper de Talavera) 
que podrían tener que regresar a las listas del INEM por culpa de la 
paralización de las obras del centro comercial “Azul Talavera" han de
cidido movilizarse en defensa del puesto de trabajo que se les ha es
capado por una resolución judicial que no comprenden y por una ba
talla político-empresarial en la que dicen no querer entrar.

Marta, Olga y Verónica, por ejemplo, estaban impacientes el pa
sado 9 de octubre esperando la llamada de Eroski en la que se les 
confirmaría si habían sido seleccionadas o no para rubricar el con
trato con la empresa vasca que pretendía abrir un hipermercado en 
Talavera el 25 de noviembre. Sin embargo, ese día lo que supieron, 
por los medios de comunicación, es que las obras de todo el com
plejo comercial “Azul Talavera” habían sido paralizadas por orden ju
dicial.

Ellas, como el resto de los 118 jóvenes -en su mayoría mujeres- 
que aspiraban a contar con un empleo prácticamente inminente (de 
hecho, una treintena ya contaba con contrato) han visto cómo de la 
noche a la mañana su futuro laboral ha vuelto a las tinieblas. Para 
evitar que su situación laboral pase del castaño oscuro están dis
puestas, como todos sus compañeros, a movilizarse. Con recogidas 
de firmas, con concentraciones contestatarias, con lo que haga falta.

Ellas participan en un movimiento de protesta “espontáneo" y “aje
no” a sindicatos, empresas o partidos, aunque a la postre expresan 
con pelos y señales las mismas invectivas con las que los actuales 
(no siempre lo fueron) y acérrimos defensores del híper atacan a la 
Federación Empresarial Talaverana (Fepemta).

De hecho, el pasado lunes emitieron un comunicado resaltando 
que “sólo queremos un trabajo digno, y no entendemos ni de bases, 
ni de adjudicaciones, ni de Tribunales", pero que sí apuntaba con el 
dedo a unos culpables de la situación: el presidente de Fepemta, 
Jesús García-Moya, y los hermanos José y Alejandro Bermúdez, 
que han ejercido y/o aparecido como asesores de esa patronal en el 
litigio del híper, que a buen seguro volverá a salir en estas páginas la 
próxima semana, pues se avecinan nubarrones.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

UN CENTENAR DE 
PRECONTRATADOS DE 
EROSKI CULPAN A MOYA Y A 
LOS HERMANOS BERMÚDEZ 
DE LA POSIBLE PÉRDIDA 
DE SUS EMPLEOS

Marta, Olga y Verónica, en la imagen, son tres de las jóvenes que 
esperan, impaciente, la llamada de Eroski, para saber si han sido 
seleccionadas o no para trabajar en el nuevo hipermercado.
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JUVENTUD Y POESÍA SOCIAL,
TRIUNFADORES DEL MORALES Y DE LUCAS

El gran poeta talaverano Joaquín Benito de Lucas, en un momento de su 
intervención durante la cena que precedió a la elección de los premios 
poéticos que llevan su nombre y el de Rafael Morales.

El primer premio del certamen nacional de poesía “Rafael Morales”, 
ha sido ganado, en su vigesimonovena edición, por la obra “Distancia 
y horizontes”, presentada por el tan joven como prolífico literato 
Manuel Pérez-Casaux, que a sus 30 años es el autor de 29 obras de 
teatro (de las que 14 han sido representadas en distintos escenarios) 
y de seis poemarios, merced a los cuales había obtenido varios e im
portantes galardones, como el del Ateneo de Córdoba en 1992, el de 
la Real Academia de Écija en 2000 o el Premio Internacional de 
Poesía Miguel de Cervantes en 2001.

“Distancia y horizontes” sobresalía desde un principio de entre las 
111 obras presentadas al certamen, ya que -según confiesa Joaquín 
Benito de Lucas, mentor y alma mater de los premios literarios de 
Talavera- “expone de forma cruda y directa, sin recurrir a reflexiones 
metafísicas ni artificios intelectuales, la realidad social de los años 60 
en España”. “Lo hace tan bien que yo estaba convencido de que el

UN GADITANO Y UN M ADRILEÑO, 
GANADORES DE LOS PREM IOS
autor escribía valiéndose de su experiencia -prosigue Benito de 
Lucas-, por lo que no me podía imaginar que se tratase de un poeta 
de tan sólo 30 años”.

Unos años más joven es el ganador del “Joaquín Benito de Lucas”, 
premio reservado para noveles que no tengan publicados más de un 
libro. En este caso ha recaído en Jorge Fernández, estudiante de 
Filología Hispánica que por las tardes trabaja como reponedor en “El 
Corte Inglés”. El joven madrileño se ha llevado los 3.005 euros 
(Pérez-Casaux ha obtenido 6.010) gracias a la obra “Mudo asombro”.

Como viene ocurriendo desde que hace 29 años en el caso del 
“Rafael Morales” y 19 en el caso del “Joaquín Benito de Lucas”, las 
dos obras ganadoras serán editadas por la colección Melibea, como 
también lo serán las tres que han logrado el accésit (“Notas al pie”, de 
Ángel González Quesada; “Rincones sucios”, de Carmen Jodrá; y 
“Botánica”, de Enrique Gismero) en uno u otro certamen.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

UN CAMPO DE GOLF DECLARADO “DE SINGULAR INTERES”
La tramitación oficial para la construcción de un campo de golf en 
la finca Palomarejos, concretamente en un solar de la familia 
Hesse situado entre los kilómetros 113 y 114 de la antigua 
Nacional V, puede seguir su curso con la bendición de la Junta de 
Comunidades, que de hecho ha aprobado ya en Consejo de 
Gobierno que este proyecto merece ser declarado “de Singular 
Interés”.

Con esta declaración oficial, el Gobierno regional respalda al 
Ayuntamiento de Talavera en los trámites tendentes a la recalifica
ción de dicho terreno (que hasta ahora era “rústico") para construir 
en el mismo un campo de golf de 18 hoyos, apto y homologado pa
ra competiciones de este deporte tan en boga durante los últimos 
años, así como el pertinente área comercial, con su correspon
diente casa-club social, que en su interior podría albergar un gim
nasio; y la zona residencial (de cerca de 400 viviendas) contem

pladas también en el proyecto.

A CAMBIO DE TERRENO DE "EL ESPARRAGAL”
El convenio urbanístico al que ahora se da vía libre fue suscrito el 
30 de mayo de 2002 por el alcalde, José Francisco Rivas, y los 
propietarios de esa finca situada en Palomarejos, que se compro
metieron a compensar al Consistorio por la recalificación del solar 
cediendo 2,5 hectáreas de terreno de “El Esparragal” , en el polí
gono SUR-10.

EL TERRENO, HASTA AHORA, 
ERA RÚSTICO; Y EL NUEVO 
CAMPO TENDRÁ 18 HOYOS

32

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #440, 24/10/2003.



“ESPERO QUE AQUÍ ACOJAN LA
ESTATUA MEJOR QUE EN TOLEDO”

Éste es el modelado de la estatua de doña María de Portugal, 
la esposa de Alfonso XI que precisamente dio el apellido a Talavera.

MARTÍN DE VIDALES ACABA 
EL MODELADO DE MARÍA DE 
PORTUGAL, UNA MAGNA 
ESCU LTURA PARA TALAVERA

Cuando aún resuenan -atruenan más bien- los ecos de la polémica 
que se ha levantado en Toledo en torno a la estatua ecuestre de 
Alfonso VI, su creador, Luis Martín de Vidales, está a punto de fi
nalizar el modelado de la segunda gran escultura que hace años le 
encargó la Diputación de Toledo (cuando esta institución era gober
nada por el “popular” Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar) para donarla a la 
ciudad de Talavera.

En este caso se trata de una composición en la que aparece María 
de Portugal (la reina por antonomasia de Talavera de la Reina) sen
tada en un trono y que se completa con otras figuras con las que se 
pretende hacer un homenaje al río Tajo. El boceto de la obra lleva 
meses expuesto en el patio interior de la Casa Consistorial talavera- 
na, sin que hasta ahora haya suscitado rechazo o comentario crítico 
alguno que permita sospechar que provoque protestas cuando sea 
erigido.

De hecho, tanto el concejal de Cultura y Patrimonio, Carlos Gil, co
mo el propio escultor consideran que la experiencia toledana no va a 
influir en absoluto en el proceso que aquí se siga para instalar la 
magna escultura, que probablemente se ubique en la plaza de 
Cuartos, aunque ése es uno de los muchos detalles pendientes de 
resolución definitiva, “ya que se barajan otras rotondas, y algunas, 
como las cercanas a la zona universitaria, también parecen muy pro
picias por su cercanía al Tajo", según opina el edil, que de paso co
menta que aún quedan muchos cabos por atar, ya que “a día de hoy 
lo único que se puede considerar firme es el ofrecimiento de palabra 
por parte del anterior presidente de la Diputación y la aceptación por 
parte del alcalde, estando por concretar la ubicación, quién se hará 
cargo del montaje y otros puntos".

Por su parte, Martín de Vidales no parece haberse arredrado ante 
las múltiples reacciones contestatarias a su obra toledana (que final
mente se instalará en el lugar original que eligió el Ayuntamiento de 
la capital regional) y asegura que es muy probable que antes de fin 
de mes finalice el modelado de la obra talaverana y que es posible 
que esté fundida y dispuesta para su colocación antes de fin de año. 
“Espero y deseo fervientemente que la sociedad talaverana acoja 
mejor este regalo que lo que lo ha hecho la sociedad toledana, o, me
jor dicho, los políticos toledanos” .

Arturo Marqués • Foto: José Peña

Tapas variadas 
Carne roja 
Rabo de toro

on tierras éstas que rodean Talavera, tan 
ricas y variadas, que en ellas se conjugan 
admirablemente la montaña, el monte y la lla 
nura. Es por ello que estas tierras producen 

gran cantidad de materia, con la cual se ha ido creando 
el común y rico modo de comer de sus naturales.

Taberna MINGOTE
Pza. Federico García Lorca, 5. Teléf. (925) 80 69 26 

Ta c w e r a  d e  la R ein a

\
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EL MERCADO DE TRABAJO SE 
ABRE A LOS DISCAPACITADOS
UNOS 15 YA HAN ENCONTRADO EMPLEO

Guadalupe Cortés Sánchez tiene 28 años 
y es toledana. Trabaja en el Centro de 

Formación de la Cámara de Comercio de 
Toledo y se encuentra estudiando el últi

mo curso de bachillerato. Le gustaría 
estudiar Ciencias del Medio Ambiente.

EL MUNDO 
LABORAL TODAVÍA 
ES UNA GRAN 
DIFICULTAD PARA 
ESTE COLECTIVO

Todavía son pocos pero, aunque despacio, aumenta el nú
mero de personas con discapacidad psíquica que forman 
parte del mercado laboral. La minuciosidad con la que ma
nipulan y lo escrupulosamente metódicos que son en el de
sempeño de su trabajo les están abriendo numerosas 
puertas. Son los organismos e instituciones, como las con
sejerías o las Cortes regionales los que más han practica
do con el ejemplo y, hoy, después de varios años firmando 
convenios, son 15 los jóvenes discapacitados que trabajan 
en diversos organismos y empresas de la provincia de 
Toledo. Bien es cierto que la empresa privada todavía no se 
“anima” a realizar este tipo de contrataciones que, dicho 
sea de paso, cuenta con diversas ventajas contractuales 
para los empresarios que den empleo a cualquier persona 
con discapacidad psíquica.

La Administración regional firmó, hace tres años, un con
venio con la Asociación de Personas con Síndrome Down

LA SONRISA  PERPETUA 
DE FANNI EN LA CÁMARA

La cara de Estefanía Diez es una sonrisa permanente. 
Hace ocho meses que la Cámara de Comercio de Toledo la 
contrató como ordenanza. Ella es feliz y forma parte del de
partamento de atención al cliente. Se ocupa del correo, los 
mailings y las fotocopias. Éste es el primer contacto con el 
mundo laboral y se manifiesta encantada: “me gusta porque 
me tratan bien”, afirma. Trabaja en horario de mañana y es 
una forofa del CD Toledo, club al que está abonada.

Estefanía Diez es ordenanza en la Cámara de Comercio.

VS«Mr
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de Toledo (Asdownto) gracias al cual se han incorporado 9 
personas al mundo laboral. Según los datos de la 
Consejería de Bienestar Social, dos trabajan en la 
Consejería de Bienestar Social, dos en la de Industria y 
Trabajo, una más en la Delegación de Industria y Trabajo, 
otras dos las Cortes regionales y dos más en el Centro de 
Formación de la Cámara de Comercio. Hay que decir que 
las dos jóvenes de las Cortes, las primeras que se benefi
ciaron de este convenio, allá por el año 2000, ya se han 
convertido en personal laboral después de haber superado 
el correspondiente examen para conseguir su plaza.

Según los datos facilitados a ECOS por el gerente de 
Asdownto, Pablo Rojas, existen otras tres personas con 
discapacidad trabajando en empresas privadas. Dos de 
ellas lo hacen en el archivo de la Clínica del Rosario y otra 
más en una empresa de manipulado ubicada en la locali
dad toledana de Dosbarrios.
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Nuevo Space Star con motores d iese l de inyección directa com mon-rail de 102  CV y 115  CV o con motores de gasolina de 82  CV y 98  CV. Carisma con motores d iese l de 
inyección directa common-rail de 102 CV y 115  CV. Ambos modelos equipan de serie: aire acondicionado, doble airbag frontal, doble airbag latera l ** , ABS con E8D **, cierre 
centralizado con mando a distancia y elevalunas eléctricos. M itsubishi Space Wagón con motor de gasolina de inyección directa de 147 CV y a ire  acondicionado, doble airbag 
frontal, doble airbag latera l, ABS con EBD, cierre centralizado con mando a distancia, elevalunas y retrovisores eléctricos de serie. Sptce Star: emisiones CO2 146-171 g/Km y consumo mixto 
5,5-7,2 1/100 Kny Carisma: emisiones CO2 146 g/Km y consumo mixto 5,5 1/100 Km. Space Wagón: emisiones CQ¿ 229 g/Km y consumo mixto 9,6 1/100 Km.

MOSAUTO. Aut. N-401, Km. 63.300. O lías del Rey. Tal. 925 35 37 51
www.mitsubishi-motors.es

DRIVE ALIVE

i  lím ite  de kilom etra je. Asistencia 24 h en toda Europa. * Precio promocional valido para Península y Baleares.

MITSUBISHI
MOTORS

GUADALUPE CORTÉS 
Y LUIS MIGUEL 
SÁNCHEZ TRABAJAN 
COMO APOYO 
ADMINISTRATIVO 
EN LA CÁMARA 
DE COMERCIO

Carisma D iesel T O  T " T C
gama desde: X O . JL /  3  fL (2.691.203 pu«)

CONSEJERÍAS, CORTES Y CÁM ARA DE 
COM ERCIO SON LAS INSTITUCIONES QUE 
DAN MÁS TRABAJO  A LOS DISCAPACITADOS
ciembre desempeñando tareas de informa
ción sobre los cursos y de apoyo adminis
trativo, como archivo, mailings, etc. Su tra
bajo es supervisado por Elena de Miguel, 
psicóloga de la Asociación que no les deja ni

Ambiental, porque “es lo que más me gus
ta”. Seguramente porque en su casa son afi
cionados a la caza. Está muy contenta con 
su trabajo y le gustaría repetir cuando en el 
mes de diciembre se acabe el convenio.

Guadalupe tiene un compañero, Es Luis 
Miguel Sánchez, tiene 21 años y es de 
Menasalbas. Entre semana comparte una 
vivienda con oíros chicos. Se trata de una 
vivienda tutelada en la que también partici
pa de las tareas propias del hogar.

Afirma estar ilusionado con el trabajo que 
desarrolla y por las tardes (porque trabajan 
a media jornada) se dedica a sus hobbies: la 
música -es miembro de la banda municipal 
de su localidad-, el baloncesto y el ciclismo.

Este compromiso de los actuales res
ponsables de la Cámara de Comercio con 
las personas discapacitadas no se reduce 
sólo a este convenio firmado con 
Asdownto. Desde hace ocho meses forma 
parte de la plantilla cameral, como orde
nanza en las oficinas principales, 
Estefanía Diez. Tiene 25 años y es su pri
mer trabajo. Es todo ilusión.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

e.

a sol ni a sombra. Enrique Bermúdez, di
rector del Centro de Formación, afirma que 
los dos jóvenes “tienen una gran capacidad 
de relación con sus compañeros y trabajo y 
un enorme afán de superación”.

Guadalupe Cortés tiene 28 años y está 
cursando el último curso de bachillerato. 
Quiere estudiar Ciencias del Medio 
Ambiente en la especialidad de Salud

Es cierto que todavía son pocos y que esa 
dificultad añadida para conseguir un empleo 
se mitiga gracias a los convenios. Es el ca
so de Guadalupe Cortés y Luis Miguel 
Sánchez. Ellos comenzaron a trabajar en el 
Centro de Formación de la Cámara en el 
mes de mayo gracias al convenio firmado 
entre Asdownto y la entidad cameral y per
manecerán, al menos, hasta el mes de di-
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FUNDACIÓN CAJA RURAL, UN i  
“ARMA” PARA LAS COOPERATIVAS j

*

Con la presencia del notario Nicolás 
Moreno Badía y de los diferentes patronos 
que constituyen el nuevo organismo, ha 
quedado formalizada notarialmente en 
Toledo la Fundación Caja Rural.

El acto de ordenamiento contó con la 
asistencia del presidente de la entidad, 
Andrés Gómez Mora, en su condición de 
presidente de la nueva entidad; María 
Luisa Araújo, consejera de Economía y 
Hacienda y vicepresidenta de la Fundación,

como representante del Gobierno regional 
en calidad de patrono; y de Víctor Manuel 
Rodríguez, como representante de 
Iberdrola. José Bono fue elegido presiden
te de honor. Su nombramiento será efectivo 
en el acto de presentación de la nueva 
Fundación que se va a celebrar en Toledo 
el próximo día 4 de noviembre.

El resto de miembros del Patronato son 
componentes del Consejo Rector de Caja 
Rural y empleados de la entidad. A ellos se

unirán, en breve, nuevos patronos en re
presentación de instituciones públicas y or
ganismos privados. La dirección general ha 
sido confiada a Valentín Molina, licenciado 
en Ciencias Económicas y Empresariales y 
con amplia experiencia docente y de forma
ción en Castilla-La Mancha.

La Fundación Caja Rural de Toledo per
seguirá como fines esenciales, la forma
ción, la educación y difusión del mundo co
operativo y de sus integrantes, la promo
ción cultural, profesional y asistencial, así 
como la mejora de la calidad de vida, desa
rrollo comunitario y protección medioam
biental del entorno donde Caja Rural desa
rrolla su actividad empresarial o de la co
munidad en general. Los ámbitos estratégi-

EL MUNDO 
COOPERATIVO Y 
LA FORMACIÓN,
LOS PRIMEROS 
OBJETIVOS
eos de gestión de la Fundación se desarro
llarán sobre el área de la Unión Europea, 
tecnología de la información y comunica
ción, gestión cultural, l+D, desarrollo inte
gral del mundo rural, formación y escuela 
de comercialización, medios de comunica
ción y difusión, tercer mundo y ferias y cer
támenes.

Los primeros proyectos ya están comen
zando a tomar forma y se negocian con di
ferentes instituciones.

ecos • Foto: Archivo

FUNCIONARIOS DE HACIENDA MUY SERVICIALES
La delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnación 
Naharro, y el subsecretario de Estado de Hacienda, Francisco Uría, 
han entregado esta semana en Toledo distinciones por dedicación al 
servicio a cuatro funcionarios de las delegaciones de Hacienda de las 
provincias de Toledo y Guadalajara.

El acto, que recoge la foto que acompaña la información, tuvo lugar 
en la sede de la Delegación de Hacienda de la capital regional. En él 
han sido distinguidos los funcionarios toledanos Eugenio José Gómez 
Álvarez y María Pilar Martínez Mayoral. Ambos aparecen en posan
do para la foto junto a los funcionarios premiados de la provincia de 
Guadalajara.

ei
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FERNANDO JEREZ SE ATREVE 
CON LA GESTIÓN MEDIOAMBIENTAL

lio y ejecución de programas de actuación 
relacionados con el medio ambiente, asi 
como la gestión de residuos tanto indus
triales como urbanos. Las actuaciones que 
ofrece llevar a cabo van desde la jardinería 
y mantenimiento de zonas verdes hasta la 
recuperación del medio natural.

Conservar y mejorar la calidad del medio 
ambiente de Castilla-La Mancha es el ob
jetivo de la empresa Medio Ambiente 
Gestión Castilla-La Mancha, S.L. que aca
ba de crearse, que se pone al servicio de 
los diferentes sectores empresariales de la 
región y cuyo presidente es el empresario 
Fernando Jerez, también presidente de la 
Cámara de Comercio.

El reto fundamental que se ha propuesto 
MAG, y que Jerez desveló en el acto de 
presentación, al que acudieron, entre 
otros, el presidente regional, José Bono, 
tiene la intención de crear un departamen
to de servicio de apoyo empresarial que fa
cilite a las empresas información sobre le
gislación vigente, nuevas tecnologías, sub
venciones, hábitos adecuados para gestio
nar sus residuos y medidas .correctoras pa
ra paliar el impacto ambiental que genera 
su actividad industrial.

Uno de los objetivos de MAG es la ela
boración, diagnóstico, proyecto y desarro-

• empleo

MUJERES DE TODO EL MUNDO 
BUSCAN LA IGUALDAD
Más de un centenar de técnicos relacionados con la integra
ción laboral de la mujer de países como Finlandia, Dinamarca, 
Reino Unido, Austria y España se han reunido esta semana en 
Toledo en torno al congreso internacional “Mujer: igualdad pa
ra el empleo”. El congreso estuvo organizado por la Asociación 
para la Integración Laboral de la Mujer en Castilla-La Mancha 
en colaboración con la Junta y cuyo objetivo es promover la 
plena igualdad del oportunidades entre hombres y mujeres.

La iglesia de San Pedro Mártir, de Toledo, fue el escenario
del congreso internacional.

PATRONAL Y SINDICATOS NEGOCIARAN 
CON UNA GUÍA DE BUENAS PRÁCTICAS
El consejero de Industria y Trabajo, Alberto Sáiz, ha anunciado esta semana, tras pre
sidir una reunión del Consejo Regional de Relaciones Laborales, que la Junta estudia 
elaborar una guía de buenas prácticas de la negociación colectiva.

Según el propio consejero el documento de trabajo lo están preparando sindicatos y 
empresarios “de cuyas conclusiones esperamos editar una guía de buenas prácticas en 
este tipo de negociación, que redunde en la ausencia de conflictividad laboral en la re
gión”. explicó Sáiz.

empresarios

FEDETO FACILITA 
LA ADAPTACIÓN A 
PROTEGER DATOS
La Federación Empresarial Toledana ha lle
gado a un acuerdo con la firma Helguero 
Asociados para ofertar servicios de consul- 
toría sobre seguridad y protección de datos 
para ayudar al cumplimiento de la Ley de 
Protección de Datos.

Este acuerdo permite a las empresas 
asociadas a cualquiera de las asociaciones 
que configuran la Federación, acceder a los 
servicios de consultoría, auditoría y aseso
ría jurídica y técnica que la firma ofrece.

“Cada vez más, los empresarios mues
tran una mayor sensibilidad por este tema”, 
según José Helguero, director general 
Helguero Asociados, “pero con frecuencia 
desconocen cuáles son los pasos para que 
rutinas empresariales como la gestión de 
nóminas o la utilización de algún fichero de 
clientes con fines comerciales, no atenten 
contra el derecho a la protección de datos”.
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DE CERAMICAS BARRASA

SI FUERAMOS TODAS MUJERES,
NO NEGOCIARIAMOS EL PRECIO
A LA BAJA COMO LOS HOMBRES
•  ¿El empresario nace o se hace?
E.- Estoy convencida de que se hace, pero también hay que valer, no
todo el mundo sirve. Cuando estás mucho tiempo vas adquiriendo ex
periencia. No es lo mismo que nuestro caso, que acabamos de llegar
y lo hemos tenido más fácil porque nos lo hemos encontrado hecho
no hemos creado.
S.- Mi padre, en cambio, lo llevaba en la sangre porque lo había he
cho toda su vida.
•  ¿Cómo ha cambiado la empresa desde que ustedes la gestio

S.- La hemos puesto un poco más “pija”. Son detalles femeninos: pin
tamos las instalaciones de amarillo cuando llegamos, remodelamos
las oficinas, los vestuarios y baños.
E.- La estética fue primero pero después también ampliamos la pro
ducción y pusimos tres turnos de trabajo e invertimos más en tecnolo
gía. No te puedes guardar el dinero en el bolsillo.
•  ¿Son conscientes de que están inmersas en un mundo de hom
bres?¿Les preocupa?
S.- Sí. No nos preocupa. Soy la única mujer en las reuniones de la
Asociación. Me tratan bien pero no nos dejan intervenir mucho. Si fué
ramos todas mujeres no consentiríamos negociar los precios a la ba •
ja, como hacen los hombres. No lo he entendido nunca.

24 de octubre 2003 o « la s  em presarias

•  ¿Cuándo supieron que su destino era fabricar ladrillos?
E.- Me animaron los demás y empecé a ir un día y otro a la 
fábrica y allí sigo después de más de tres años. No me lo 
había planteado en la vida.
S.- Yo nunca pensé que me tendría que hacer cargo del ne
gocio. Son muchas las decisiones que hay que tomar y hay 
cosas que todavía se me escapan. Pero hay que seguir 
adelante. Si la fábrica no tuviera trabajadores a lo mejor ya 
la habríamos cerrado y vendido los terrenos, pero son 32 
familias.
•  ¿Cuánto cuesta un ladrillo, por cierto?
Ocho pesetas (0,05 euros), lo mismo que hace 15 años.
•  ¿A dónde van los ladrillos de Cerámicas Barrasa?
S.- El 40 por 100 al Levante, tenemos muchos clientes y les 
gusta nuestro ladrillo. El resto lo vendemos en la región.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango

Son la tercera generación de una familia dedicada a la fabricación de ladrillos 
y el fallecimiento de su padre precipitó su entrada “a saco” en la empresa, jun
to con sus primos. La “mano” de las mujeres se notó enseguida en la estética 
del negocio, pero también en la producción. No se sienten discriminadas en un 
mundo típicamente masculino. Tienen 32 trabajadores.
•  ¿El negocio es tal y como se lo imaginaban?
Esperanza.- Pues sí.
Sagrario.- O peor, quizá peor. Es más complicado de lo que parece porque ca
da día surge un problema distinto: los trabajadores, la producción, las averías, 
las inversiones...
•  ¿Cómo fue el traspaso?
S.- Fue visto y no visto. Mi padre enfermó y falleció en dos semanas. A los dos 
meses a mi tío le dio un infarto y también se retiró. Una prima, Belén, y yo sí 
estábamos trabajando ya.
E.- Yo no. Estaba en casa, no tenía nada que ver con el negocio.

ecos «38
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Alvaro Valero, presidente de la 
Asociación Empresarial de Mora y 
Comarca (Asemyc), y Andrés Gómez 
Mora, presidente de Caja Rural de 
Toledo, han firmado un convenio entre 
ambas instituciones por el que la enti
dad financiera pone a disposición de 
los socios de la organización empresa
rial moracha una línea de financiación 
hasta un límite de 30 millones de eu
ros. Al acto de la firma del convenio 
(cuya foto de familia acompaña a esta 
información) asistieron también el sub
director general de la entidad financie
ra, José Luis Carrillo, además de 
otros representantes de ambas institu
ciones.

El montante económico puesto a dis
posición de los socios de Asemyc, será 
destinado al desarrollo, ampliación y 
creación de empresas en Mora y su co
marca. Tendrán la condición de benefi
ciarios y, por tanto, la posibilidad de ac

ceder a estas líneas de financiación, 
aquellos socios de la organización em
presarial que realicen inversiones que 
cubran las necesidades propias de su 
actividad empresarial. Para Gómez 
Mora la renovación del convenio “se 
efectúa a partir de la buena acogida 
que año tras año tiene esta dotación fi
nanciera”.

GOMEZ MORA: “LA 
RENOVACIÓN SE HACE 
POR LA BU EN A ACOGI DA 
DEL CONVENIO EN 
ANTERIORES OCASIONES”

u i j n  u u ilu u u
DE TOLEDO
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En el Pabellón Polideportivo Municipal
Horario de 10,00 a 2 1,00 horas ininterrumpidamente

del 3 1 de octubre al 2 de noviembre de 2003

Organiza
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ASOCIACIÓN EMPRESARIAL D t 
MORA Y COMARCA
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, CASI 30 MILLONES PARA 
LOS EMPRESARIOS DE MORA
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laboral

ICSA Y AYA 
CAMBIAN DE 
PROPIETARIOS
Así lo ha comunicado esta semana el comi
té de empresa de Internacional de 
Composites, S.A. (ICSA) y los delegados de 
personal de AYA.

El pasado día 16 de octubre el consejero 
delegado comunicaba a los representantes 
de los trabajadores que se había producido 
un acuerdo de compra venta entre los nue
vos accionistas y los actuales dueños de las 
empresas: MASA. Acuerdo que estaba pre
visto fuera cerrado esta semana para reali
zar la firma definitiva del acuerdo.

El acuerdo cierra un proceso largo y com
plicado y los representantes de los trabaja
dores “confiamos en que con la entrada de 
los nuevos accionistas la situación de la 
empresa vuelva a la normalidad”, afirma un 
comunicado de prensa conjunto enviado 
por ICSA y AYA. Los trabajadores han dado 
por finalizadas las medidas concertadas de 
movilización.

alimentación

empresas

MAS DE 260 NUEVAS 
SOCIEDADES MERCANTILES
Del total del capital suscrito en la creación 
y ampliación de capital de las sociedades 
mercantiles, el 55,3 por 100 se concentra 
en la Comunidad de Madrid y en Cataluña. 
Estas dos comunidades acumulan un 56,9 
por 100 del capital suscrito en la creación 
de sociedades y un 54,8 por 100 del co
rrespondiente a las ampliaciones.

En Castilla-La Mancha la estadística nos 
dice que se han creado261 nuevas socie
dades mercantiles con un capital suscrito 
de 16,8 millones de euros. Además fueron 
78 las sociedades que ampliaron capital en 
una cantidad superior a los 22,1 millones 
de euros. En Castilla-La Mancha se disol
vieron durante ese período de tiempo 11 
sociedades mercantiles.

Por provincias la que más sociedades 
creó fue la de Toledo, con 90, que se cons
tituyeron con un capital superior a los nue
ve millones de euros. Otras 29 sociedades 
ampliaron su capital, con un total de 11,9 
millones de euros. A Toledo le sigue la pro-

EL MAZAPAN ESTRENA 
INDICACIÓN GEOGRÁFICA
En estos días se está iniciando la campaña de fabricación del 
mazapán que consumiremos estas navidades. Este dulce típi
co y tradicional toledano obtuvo el año pasado la garantía de 
una indicación geográfica protegida, muy ligada a la tierra to
ledana, como producto de gran calidad y muy apreciado en to
do el mundo.Ésta va a ser la primera campaña en la que las 23 
fábricas pertenecientes al Consejo Regulador de la Indicación 
Geográfica ofrecerán el mazapán bajo este paraguas.

vincia de Ciudad Real, con 74 nuevas so
ciedades mercantiles que desembolsaron 
un capital superior a los dos millones de 
euros. En la provincia de Albacete se crea
ron 44 sociedades con un capital superior 
al medio millón de euros, cuenca, con 32 y 
Guadalajara, con 21 millones.

La indicación del mazapán de Toledo acaba de cumplir un
año de vida.

La Comisión Regional de Seguridad y Salud Laboral, adscrita a la Consejería de 
Industria y Trabajo ha aprobado esta semana varios proyectos de seguridad y salud la
boral presentados por los agentes sociales de la región. Entre ellos, un proyecto elabo
rado por UGT prevé la asistencia telefónica y por red en materia de seguridad y salud la
boral, mientras que los otros dos se centran en el asesoramiento técnico en empresas 
con mayores índices de siniestralidad, elaborado por Cecam, y en el apoyo técnico a de
legados de prevención, redactado por CC.OO.

24 de octubre 2003 ecos economía

salud laboral
ASISTENCIA TELEFÓNICA Y POR 
RED PARA LA SEGURIDAD LABORAL
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NO HUBO FALTA DE CONTROL
La Consejería de Agricultura ha recibido un informe del Órgano 
de Conciliación de la Unión Europea en el que se afirma que “no 
está convencido de que los elementos alegados por los servicios 
de intervención -correspondiente a la Comisión Europea- sean 
suficientemente rigurosos para justificar las insuficiencias repro 
chadas a las autoridades españolas -y, por tanto, las regionales, 
que son quienes realizan y gestionan esta línea de ayudas- ni 
para justificar el aumento de la tasa de corrección respecto a los 
ejercicios anteriores”.

La consejera, Mercedes Gómez, ha dado a conocer el informe.

menasalbas

LOS GANADEROS 
CORTAN UNA 
CARRETERA 
EN HUESCA
Una treintena de ganaderos procedentes 
de Menasalbas llevó a cabo, el pasado 
20 de octubre, un corte de tráfico en la 
carretera N-240 a su paso por la locali
dad oscense de Angüés para instar a un 
empresario del municipio a pagar deudas 
por un valor global de 2,10 millones de 
euros, informa Efe.

El corte, que provocó largas retencio
nes de tráfico se inició a la una del me
diodía y fue disuelto 30 minutos después 
por un grupo antidisturbios de la Guardia 
Civil que se desplazó a la zona para nor
malizar la situación y dejar libre la carre
tera a la circulación.

Un portavoz explicó que el propietario 
de la empresa deudora adquirió hace 
más de un mes cabezas de ganado por 
la cantidad adeudada en distintas explo
taciones de Menasalbas y entregó talo
nes que les han sido devueltos por la en
tidad bancaria. Les citó pero no les ha

vendimia

ASAJA DICE QUE SOLICITÓ 
300 EXTRANJEROS
La Asociación Agraria Asaja de Toledo 
ha desmentido que esta Asociación pi
diera trabajadores del contingente de 
extranjeros para la vendimia cuando la 
campaña ya había pasado, tal y como 
afirmaba el sindicato Comisiones 
Obreras a los medios de comunicación, 
añadiendo que dicha petición se había 
hecho después de que la Inspección de 
Trabajo levantara acta a tres viticulto
res de Corral de Almaguer por tener 
trabajadores sin permiso de trabajo.

Asaja de Toledo quiere aclarar que sí 
cursó una petición solicitando 300 ven
dimiadores para la recolección de la 
uva, pero lo hizo, obviamente, antes de 
que se iniciara la vendimia, en el mes 
de julio. Sin embargo, dichas solicitu
des no fueron estimadas porque la 
Administración establece que han de 
realizarse con una antelación mínima 
de tres meses. “De hecho -afirma la or
ganización en una comunicado de 
prensa- Asaja de Toledo consciente de 
su obligación de asesorar a los agricul
tores, está inmersa en una campaña in
formativa realizando charlas comarca
les por toda la provincia” para explicar 
los sistemas de contratación.
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El Toledo ha entrado en crisis deportiva. El partido en 
Miranda de Ebro volvió a evidenciar los mismos erro
res de siempre, sinónimo de que el problema no es só
lo mala suerte sino que está directamente relacionado 
con la escasa calidad de la plantilla. Los diferentes lla
mamientos a la tranquilidad están bien, pero no hay 
que perder la calma para saber que este equipo nece
sita urgentes refuerzos si no quiere descender de ca
tegoría. El entrenador, Fernando Calderón, ya lo ob
servó hace tiempo, aunque nunca pensó que el rendi
miento bajara de manera tan radical. Confiaba mante
ner el tipo con más o menos esfuerzo hasta la apertu
ra del mercado en diciembre, pero ahora se ha con
vencido de que las medidas deben tomarse con la ma-

EL TÉCNICO PUSO SU 
CARGO A DISPOSICIÓN 
DE LA JUNTA DIRECTIVA

yor urgencia porque para entonces todo podría estar 
ya perdido.

Después del fracaso frente al Mirandés, Calderón 
era la viva imagen de la impotencia. Reconoció que 
había abroncado a algunos jugadores en el descanso 
del partido antes de abandonar el vestuario con ante
lación “porque no me gustaba la actitud que habían 
demostrado en la primera parte”, precisó. Realmente 
estaba afectado, reconociendo que algo se debía ha
cer sin esconder su propia responsabilidad. Tal vez por 
ello no tuvo reparos en poner su cargo a disposición 
del consejo de administración: “Si ellos creen que soy 
yo el problema me marcho sin cobrar nada. No he ve
nido aquí a ganar dinero, pero deben ser ellos los que 
vengan de cara porque no se me ha pasado por la ca
beza dimitir, ya que me considero capacitado para sa
car al equipo de este atolladero”. Sin embargo las co
sas están tan negras, que el mismo entrenador era 
consciente que un nuevo fracaso este domingo frente 
a La Leonesa en forma de mal partido precipitaría los 
acontecimientos: “Es eso caso -concretó- tal vez sea 
yo quien dimita”.

La "calentura” de Fernando Calderón era hasta cier
to punto lógica. Se había cansado de trabajar durante 
toda la semana los aspectos defensivos y a las prime
ras de cambio aparecen de nuevo los errores. Ahora 
ya no le quedan alternativas ni sabe qué decir a los ju
gadores. No encuentra salida a la crisis, sólo le queda 
esperar que el consejo agilice la contratación de nue
vos jugadores.

El secretario técnico, Jacinto Gallego, tiene todo el 
poder en materia deportiva. Calderón también le co
mentó su intención de poner el cargo a disposición del 
club al regreso de Miranda de Ebro, pero no le conce
dió demasiada importancia: “Me lo dijo, pero no tiene

porqué hacerlo puesto que su trabajo no se discute. 
No debe tirar la toalla cuando todos sabemos lo que 
ha sucedido este año. Nadie del club le cuestiona. 
Para mí es incuestionable y nadie de la directiva me 
ha llamado para comentarme algo sobre el entrena
dor”. Gallego es consciente que cualquier solución pa
sa por reforzar el equipo. La semana pasada se reunió 
con los consejeros solicitando el visto bueno para in
vertir más dinero del presupuestado para el mercado 
de invierno. En principio, la intención del consejo era 
destinar 5 o 6 millones de pesetas para fichajes, pero 
Jacinto Gallego logró que esa cifra se duplicara: 
“Destinaremos entre 10 y 12 millones de pesetas para 
firmar tres buenos jugadores, un central, un medio 
centro y un delantero”, señaló. Después de la derrota 
frente al Mirandés es posible incluso que el número de 
refuerzos aumente a costa de algunas bajas: “Si ten
go que fichar siete nuevos jugadores estoy preparado 
para hacerlo. No me temblará el pulso por ello”.
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EL CO N SEJO  ABORDA EL 
FICH A JE DE UN DELANTERO
CON C A R Á C T ER  INMEDIATO

PUNTO DE VISTA

EL URUGUAYO 
MARCELO TEJERA

Cuartero volverá a jugar este domingo frente a La Leonesa 
como el jugador más adelantado del equipo.

Mientras tanto algunos directivos entienden que diciembre queda to
davía bastante lejos y que habría que utilizar alguna de las dos fichas 
disponibles antes. Las lesiones graves de Edu Benito y Pruden con
ceden esa posibilidad aunque ambos son sub-23. Manolo Astille ros 
es uno de ellos y cree que se debe firmar un delantero con carácter in
mediato: “Haremos un esfuerzo. La afición debe saber que no dejare
mos que el Toledo descienda de categoría. Nos vamos a reunir para 
estudiar la posibilidad de fichar un atacante en los próximos días por
que se necesita con urgencia”.

Todo apunta, pues, que los próximos días serán decisivos para el fu
turo del CD Toledo. Todas las partes coinciden que se deben adoptar 
medidas que devuelvan la ilusión a todo el entorno. En este sentido, el 
partido frente a La Leonesa podría suponer el principio del fin.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy

El Toledo se está planteando la posibili
dad de fichar a Marcelo Tejera, aquel 
medio centro de larga cabellera rubia 
que jugó en primera división militando 
en las filas del Logroñés, que se mar
chó al fútbol italiano tras el descenso 
del conjunto riojano y que acabó vol
viendo a su país natal, Uruguay, para 
defender los colores del Defensor, el 
club que mejor paga al otro lado del Río 
de la Plata y que pertenece a la colecti
vidad judía. El Toledo dispone de algu
nos informes, video incluido, sobre las 
cualidades de Tejera, pero desconoce 
su actual estado de forma. Sus repre
sentantes dicen que tiene 29 años, pe
ro yo no haría demasiado caso de ese 
dato porque es probable que supere los 
31. En cualquier caso sería un proble
ma menor si mantuviera algo de la ele
gancia y el toque que tanta fama y di
nero le proporcionaron en Europa. Mis 
noticias dicen que podría entablarse ne
gociación siempre que el futbolista ac
cediera a presentarse en Toledo cuanto 
antes a fin de agilizar su integración y 
estado de forma y aceptara cobrar por 
objetivos. Tejera siempre ha sido un fut
bolista de calidad, muy fino y magnífico 
ejecutor de faltas, algo de lo que el 
Toledo adolece esta temporada. Podría 
ser, si se me permite la comparación, 
una especie de Oscar Mena y ya sabe
mos lo que significó el argentino el año 
pasado para la salvación a pesar de su 
deterioro físico. No está el Toledo actual 
para hacer encaje de bolillos con los f¡- 
chajes; lo suyo será correr riesgos y en 
tal caso es preferible hacerlo con futbo
listas experimentados y de fuerte men
talidad antes que con “cristalitos” de fi
na estampa.
Resulta curioso que el toledo se fije en 
el mercado sudamericano. Y digo curio
so porque eso mismo debió hacerlo ha
ce bastante tiempo sólo que de manera 
distinta. Entiendo que un viaje hasta 
Uruguay, por ejemplo, habría resultado 
beneficioso porque allí proliferan juga
dores de calidad a bajo precio. Me di
cen que ahora mismo hay gran cantidad 
de defensas centrales y delanteros cen
tros que vendrían a Europa por 3 o 4 
millones de pesetas al año, pero hay 
que verlos en directo, sin videos ni otros 
informes de por medio.
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TOLEDO SE CONVIERTE 
EN UNA GRAN CANTERA

El pasado fin de semana comenzó una nueva temporada en la pri
mera división masculina de baloncesto y por primera vez en mu
cho tiempo ganaron los tres representantes toledanos. En efecto, 
tanto el CEI como el Tello Polígono y el NYC Talavera superaron 
con claridad y amplitud a sus respectivos rivales poniendo unas 
gotas de esperanza en la recién iniciada liga. El detalle no debe 
pasar inadvertido a pesar de la importante remodelación que han 
sufrido las plantilla de los tres equipos, sobre todo cuando han si
do los más jóvenes quienes han destacado a las primeras de cam
bio, demostrando una capacidad técnica y unos conceptos ines
perados para muchos. Tan importante fueron sus aportaciones que

LA APORTACIÓN DE JÓ VENES 
VALORES MARCA EL INICIO DE 
COMPETICIÓN EN LA PRIMERA 
DIVISIÓN MASCULINA
acabaron convirtiéndose en pilares decisivos en las victorias. De 
repente, Toledo vuelve a tener una base importante de cara al fu
turo en un deporte anclado desde hace tiempo en una especie de 
aletargamiento que le ha costado perder seguidores de manera 
lenta pero paulatina.

EL CB CEI NO ECHÓ DE MENOS A FÁBREGA
El conjunto de la Universidad Laboral “apalizó” al siempre compli
cado Almansa (89-58) sin acusar el debut ni la cortedad de su 
plantilla. Pese a ser un recién ascendido, el conjunto toledano pre
sentó un baloncesto abierto y dinámico donde la defensa y el con
tragolpe fueron sus mejores armas. Es cierto que los albacetenses 
ya no tienen al francotirador Javi Sánchez, pero siempre han sido 
un rival incómodo para cualquier. Los del CEI tampoco echaron de 
menos a Ricardo Fábrega, quizá el mejor jugador toledano de los 
últimos años y que ha dejado la competición definitivamente. Sin 
embargo Mauro Sánchez, entrenador, ha solventado la esca
sez de centímetros con una modélica defensa de anticipación 
que puede ofrecerle buenos dividendos si los jóvenes mantie
nen su progresión. El objetivo del CEI no es otro que la per
manencia, ya que como bien dice su entrenador “aspirar a ju
gar los play-off es casi imposible”. En la segunda jornada le 
espera el conjunto de La Roda, equipo que practica un balon
cesto muy similar al del CEI.

LOS PORCENTAJES DEL TELLO POLÍGONO 
El conjunto de la barriada logró imponerse al Quintanar del 
Rey, uno de los grandes favoritos al título, después de un ten
so partido que supieron resolver los jugadores más jóvenes 
precisamente cuando peor pintaban las cosas. El Tello cedió 
el primer cuarto y se encontró con el hándicap de que varios 
titulares se cargaron muy pronto de faltas. Afrontó la segunda 
parte con un marcador desfavorable y el quinteto titular en el 
banquillo con excepción de Alberto Sánchez. Fue entonces

cuando jugadores como Tomás Duque, que hoy viernes cumple 
21 años, y David Molina tiraron del carro y metieron a su equipo 
en el partido a base de defender remontando una desventaja de 12 
puntos. David Molina es un base-escolta que lideró el esfuerzo de
fensivo con constantes movimientos que provocaron numerosas 
pérdidas de balones en el contrario. Tomás Duque es un joven pi- 
vot muy versátil que se hizo dueño del rebote, anotando además 
13 valiosos puntos con 2 de 2 en triples. Ambos jugadores proce
den del segundo equipo del Tello Polígono y fueron quienes, junto 
al resto de otros jugadores también muy jóvenes, los principales 
promotores de un triunfo que se fraguó, además, en los extraordi
narios porcentajes en el tiro durante la segunda parte: 6 de 7 en tri
ples, 13 de 15 en los libres y 12 de 14 en lanzamientos de dos pun
tos. El resultado final (84-73) puso de manifiesto la magnífica se
gunda parte realizada. Luis Romano, entrenador del conjunto to
ledano, destacó la gran defensa de todo el equipo, algo en lo que 
puso especial énfasis ya que considera “que los partidos se ganan 
desde el esfuerzo a la hora de defender nuestro aro”. El próximo 
rival del Tello Polígono será el Campo de Criptana, conjunto muy 
incómodo cuando cuenta con el aliento de su afición.

LA PERALEDA VENDIO 
CARA SU DERROTA
La Peraleda de Toledo inició la temporada en división de ho
nor de baloncesto en silla de ruedas con una honrosa derro
ta frente al poderoso Fundosa ONCE, actual subcampeón 
de Europa, que venció en Toledo por 63-85. Los toledanos 
comenzaron mal pero se entonaron en un gran tercer cuarto 
que acabaron dominando por 34-26. Un par de balones per
didos que aprovecharon los madrileños puso fin a la remon
tada. En el último cuarto el Fundosa impuso su mejor condi
ción física. Alberto Sánchez fue el mejor de La Peraleda y 
máximo anotador con 32 puntos.
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CEI, TELLO  POLÍGONO Y 
NYC TALAVERA COMIENZAN
LA TEM PO RADA CON VICTO RIAS

EL CB CEI se ha colocado como líder provisional por mejor 
diferencia de puntos después de la primera jornada.

EL BALONCESTO VOLVIÓ AL PRIMERO DE MAYO 
Por su parte el NYC Talavera comenzó la temporada recibiendo preci
samente al Criptana en el pabellón Primero de Mayo al estar en obras 
el recinto donde generalmente disputa sus partidos. Hacía más de 
ocho años que el principal polideportivo de Talavera no albergaba un 
partido de baloncesto, algo que temían los jóvenes talaveranos, cuyo 
equipo ha cambiado bastante respecto al año anterior después de las 
bajas, por diferentes motivos, de jugadores como Ávila, Torres, 
Moreno, Castro o García.

Destacaron jóvenes promesas como Cristian García o Alberto 
Sánchez, factores fundamentales en el holgado triunfo, aunque el pe
so ofensivo recayó en Carlos Miguel (25 puntos). Este fin de semana 
viajan a Daimiel.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy
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EL TALAVERA 
PIENSA YA 
EN EL TOLEDO

Queda tan sólo una semana para que se dispute el gran 
derby provincial entre el Talavera y el CD Toledo, un par
tido que podría convertirse en agónico si ambos conjun
tos no logran solventar con éxito sus compromisos de 
este fin de semana. El conjunto blanquiazul ha visto fre
nada su racha con tres derrotas consecutivas que han 
devuelto de nuevo el pesimismo a unos seguidores que 
no acaban de entender tanta irregularidad. Es cierto que 
se ha enfrentado a rivales muy fuertes, dos de ellos a 
domicilio, pero preocupa la facilidad con la que concede 
segundas opciones de remate. El propio entrenador, 
Manolo Trigueros, reconoció que en León “los locales 
remataron demasiadas veces en el segundo tiempo", re
chazando que el equipo haya perdido confianza “porque 
los contrarios también cuentan y disponen de jugadores 
de casi 20 millones por temporada". La baja del lateral

SE INTENTARA EVITAR 
QUE HAYA CONFLICTOS 
ENTRE LAS AFICIONES
Carmona, definitivamente a cuestas con una rotura fi- 
brilar, está siendo un factor importante porque obliga al 
técnico a reformar demasiadas lineas.

De cara al derby frente al Toledo, la directiva confía en 
una gran taquilla -habrá casi con seguridad jornada eco
nómica- y pondrá énfasis en controlar que no suceda 
ningún altercado entre ambas aficiones. En este sentido 
preocupa la actitud que puedan adoptar los seguidores 
más radicales, sobre todo los que se sitúan en el fondo 
sur, acostumbrados a proferir cánticos y exponer bande
ras y pancartas que atentan contra el buen orden de
portivo. Sería conveniente evitar este problema por el 
que el Talavera ya ha sido multado y apercibido por par
te del comité de competición.
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MALESTAR CONTRA LOS ARBITROS

CAUSAS DE LA METAMORFOSIS
El filial toledano también derrotó al Socuéllamos (1-0), demostrando que el 
triunfo anterior en Guadalajara no fue una casualidad. Ha abandonado los 
puestos de descenso y acumula cuatro jornadas consecutivas sin encajar 
un sólo gol. Las causas de este inesperado cambio son a juicio de su en
trenador, Julián Arguedas, “la gran ilusión que rodea a todo el equipo, el 
gran trabajo de todos los chicos, el buen momento físico y la suerte, porque 
hasta el Real Madrid debe tenerla para ganar”. Además de todo lo expues
to por el técnico, existen también otras causas como son la concentración 
en cada encuentro y mejores condiciones de entrenamientos.

El Toledo B ha ganado dos partidos y ha 
dejado los puestos de descenso.

je, ya que con 3-4 y a escasos segundos 
del final los colegiados ordenaron repetir 
un doble penalti que supuso el empate, 
decisión que los dirigentes bargueños 
consideraron injusta.

Donde no hubo lamentos fue en Olías. 
El conjunto de Eduardo Hernández dio la 
gran sorpresa de la jornada derrotando al 
poderoso Albacete FS (3-2) con un espec
tacular rendimiento defensivo. Ha sido la 
primera victoria de la temporada, lo que 
supone un importante balón de oxígeno 
para un equipo que ha decidido ser efecti
vo y dejar el espectáculo para más ade
lante.

EL TALAVERA FS 
SE Q U EJA ANTE 
LA LIGA NACIONAL

Los equipos toledanos se consideran 
perjudicados por las decisiones de los árbitros.

En esta jornada fueron varios los prota
gonistas. En el Azulejos Ramos lo fue Pelé 
porque resultó lesionado y luego expulsa
do; en el FS Olías destacó el debut del úl
timo refuerzo, Javier Vaz, que jugó sólo 
unos minutos ya todavía no está en forma 
física; en el Bargas FS lo fue una semana 
más el ala-pivot Lolo, autor de 3 goles en 
Málaga con lo que contabiliza 7 en las dos 
últimas jornadas y en el líder Ocaña el por
tero Gustavo, que salió con el balón con
trolado hasta el área contraria para dar el 
gol hecho a su compañero Cholo.

dió por 8-5. Kike Hernando, entrenador, 
considera que “nosotros sufrimos siempre 
las expulsiones cuando es el contrario 
quien se emplea con más dureza”. De 
igual manera se ha quejado el preparador 
del FS Ocaña, Enrique González, pese al 
triunfo frente al Pino Montano por 6-3: 
“Los árbitros nos masacraron con faltas. 
Fue vergonzoso. Acabaron por encrespar 
al público, menos mal que acabamos ga
nando". El FS Bargas (4-4 en Málaga) 
también fue víctima de un riguroso arbitra-

Los equipos toledanos han mostrado, casi 
al unísono, cierta inquietud por los malos 
arbitrajes de las últimas jornadas. La di
rectiva del Azulejos Ramos de Talavera 
tiene la intención de remitir un escrito a la 
Liga Nacional para exponer su malestar 
por lo que consideran errores reiterativos 
de los trencillas hacia su club, el último en 
Murcia donde el conjunto talaverano per-
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• mundial de kárate

ERNESTO MARTÍN 
QUIERE EL ORO
Durante los días 24-25 y 26 de oc
tubre se celebra en París (Francia) 
el campeonato del mundo de kára
te con la participación del quintana- 
reño Ernesto Martín, actual cam
peón de España, que competirá en 
la categoría cadete de -75 Kg en la 
modalidad kumité. El karateca tole
dano ha estado concentrado junto 
al resto de componentes del com
binado nacional en Alcobendas, 
preparando un torneo en el que tie
ne depositadas todas sus esperan
zas: “MI único objetivo -dijo- es la 
victoria. Lucharé a muerte por pro
clamarme campeón del mundo. 
Todos los rivales serán muy duros, 
pero a quien más temo es al cam
peón francés”.

Ernesto Martín tendrá por delan
te cinco combates antes de llegar a 
la gran final. Iniciará la competición

el domingo a las 10,30 de la maña
na, con lo que la preparación física 
cobra un papel fundamental, aun
que para el deportista quintanare- 
ño lo fundamental es la inteligen
cia: “Me considero un deportista 
completo, pero en esto suele ganar 
el más picaro”. Ernesto practica ju
do desde los cinco años, pertenece 
al club kárate de Qulntanar y está 
entrenado por Francisco Angullo.

Por el momento apenas tiene 
otras ayudas económicas que no 
sean las aportaciones de la federa
ción para viajes y estancias en los 
distintos torneos nacionales e inter
nacionales. Confía, sin embargo, 
que este campeonato suponga pa
ra él un espaldarazo definitivo: “Se 
trata -añadió- de un mundial y eso 
son palabras mayores. Confío te
ner suerte y ganar”.

balonmano toledo

SE ESTRENÓ CON 
UN TRIUNFO RÉCORD
Se inició una nueva temporada en segunda división con 
el favoritismo inicial del BM Toledo, que a las primeras 
de cambio hizo honor a los pronósticos para derrotar con 
contundencia al Interflux Daimiel a domicilio por 4-33. 
Para tratarse del primer encuentro el equipo salió muy 
concentrado y ávido de balonmano, lo que se tradujo en 
una superioridad incontestable desde los primeros minu
tos. La victoria pudo haber sido incluso más amplia de 
haber mantenido durante la recta final del partido idénti
ca intensidad.

El BM Toledo demostró que dispone de un bloque 
compacto y homogéneo que, salvo sorpresas, debe 
otorgarle el primer puesto al final de la liga y, por lo tan
to, una plaza para disputar la fase de ascenso que ya 
disputó el año pasado en Cartagena sin éxito.

EL CONJUNTO 
TOLEDANO VEN CIÓ  
4-33 EN DAIMIEL

El entrenador del equipo será un año más Ignacio 
Pérez, quien reconoció las amplias posibilidades de su 
equipo: “Está claro que lucharemos por el primer puesto 
junto a Villarrobledo y Pedro Muñoz. Los albacetenses 
se han reforzado bastante y se adivinan como el gran ri
val. Nosotros hemos apostado más este año por el gru
po en contra de algunas individualidades. No queremos 
depender de un jugador porque el día que no puede es
tar lo acabas acusando”.

Conviene recordar que sólo el campeón del grupo 
tendrá derecho a disputar la fase de ascenso, por lo tan
to será fundamental no cometer errores y esperar en 
buena posición los duelos directos con los otros aspi
rantes. este fin de semana el BM Toledo se desplaza 
hasta Malagón donde le espera el Cátedra 70.

• cd torrijos

10 MINUTOS DE SUFRIMIENTO
Llegó por fin la primera victoria para el conjunto torrijeño en la liga a cos
ta de un duro y correoso CD Cuenca (1-0), pero costó lo suyo ya que el 
árbitro decidió alargar el partido casi diez minutos por la lesión de Dani 
López, ingresado en el hospital de Toledo tras recibir un fuerte golpe en 
la cabeza con pérdida momentánea de conocimiento. Aquellos minutos se 
hicieron eternos porque los visitantes echaron el resto y pusieron en se
rios aprietos al equipo dirigido por Juanjo Bermúdez. Al final se salvaron 
los puntos, lo que ha supuesto una fuerte inyección de moral.

CD Torrijos, a la octava fue la vencida.
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chozas de canales

EL ALCALDE 
PARALIZA 
LAS VIVIENDAS 
DEL PAU Z-9
La construcción de las 250 viviendas de 
Chozas de Canales, denunciadas ilega
les por Francisco Martín, vecino de esta 
localidad sagreña, se ha paralizado des
pués de que el alcalde, Antonio 
Antúnez, haya firmado una orden que 
debía haberse hecho efectiva hace tiem
po, según el denunciante. El PAU Z-9, en 
el que se ubica la urbanización que cons
truye “Yaquin Inversora” sigue sin apro
barse y las viviendas, vendidas en su to
talidad, podrían estar terminadas a final 
de año, de continuar las obras.

El promotor, Felipe Barbarroja, ya ha 
prestado declaración ante el juzgado de 
lllescas. Ahora tendrá que hacerlo el al
calde, después de que las querellas por 
prevaricación y cohecho hayan sido ad
mitidas a trámite. De momento, “Antúnez 
sigue utilizando el Megane Scenic propie
dad de Flos Inversora”, otra de las cons
tructoras de Barbarroja. Y es que según 
Martín, “entre ambos sigue existiendo 
una relación laboral” . Mantiene la ¡dea de 
que “se están riendo de todo el pueblo”, y 
asegura que, aunque los PAU Z-9 y Z-10 
están paralizados, Barbarroja sigue ade
lante con el polígono industrial que se es
tá construyendo a tres kilómetros de 
Chozas de Canales y con las urbaniza
ciones que, “en similares circunstancias”, 
está llevando a cabo, otra de sus cons
tructoras, "Jovafe 13", en la localidad de 
Magán.

villaseca de la sagra

UN NUEVO CENTRO DE DIA PARA 
LOS ENFERMOS DE ALZHEIMER 
DE ILLESCAS Y LA COMARCA
Desde el 16 de octubre lllescas cuenta con un nuevo centro de estancias diurnas, que 
además presta servicio a ocho localidades de la comarca sagreña: Carranque, El Viso 
de San Juan, Cedillo del Condado, Numancia de la Sagra, Ugena, Palomeque, Yuncos 
y Esquivias, y está ubicado en el centro de mayores de lllescas. Se trata de un nuevo 
recurso destinado a las personas mayores, especializado en la atención a los enfermos 
de alzheimer. Al acto de inauguración asistía el consejero de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, (en la imagen junto al alcalde de lllescas, José Manuel Tofiño) que destacó la 
voluntad de su departamento de “continuar abriendo centros de este tipo, pues es un 
recurso necesario no sólo para los propios enfermos de alzheimer sino también para 
sus familiares”. La Consejería de Bienestar Social ha invertido más de 390.000 euros 
en las obras de ampliación y acondicionamiento para la puesta en marcha del centro, 
que además cuenta con un servicio de transporte adaptado, que recoge a los usuarios 
en sus domicilios y en cuyo mantenimiento invertirá durante este año la Consejería cer
ca de 20.000 euros.

También en lllescas, Fedeto iniciaba la pasada semana una campaña de información 
dirigida a los empresarios illescanos, para promover la recogida de papel y cartón. Con 
esta iniciativa, propuesta por la Concejalía de Medio Ambiente de lllescas, la 
Federación Empresarial Toledana pretende contribuir a respetar el medio ambiente y, 
al mismo tiempo, mejorar la limpieza y la imagen de lllescas. Los interesados sólo tie
nen que remitir a Fedeto un boletín de suscripción.

1NMK¡U]¡o 

M  Estancias tosa? 

DE ESTE CENT» 

1 I D E 0 C O T »

JOSÉ MONTES, EL TRIUNFADOR DE LA FERIA TAURINA
El diestro toledano José Montes recibía, el viernes 17, de manos del al
calde de Villaseca de la Sagra, Jesús Hijosa, el galardón al triunfador de 
la Feria dentro de la cuarta edición de los premios taurinos que ofrece es
ta localidad. El banderillero José Manuel Calvo, “Montoliú”, premio al 
mejor subalterno; el diestro Francisco José Palazón, premio a la Mejor 
Faena de la Feria y Romualdo Almodóvar, premio al mejor puyazo, re
cogieron sus respectivos galardones. “Sereno”, el número 7 de la gana
dería de Antonio Sánchez de Añover de Tajo fue seleccionado como el 
mejor toro de la Feria, y la ganadería, la mejor, por cuarto año consecu
tivo. El premio al mejor rejoneador quedó desierto, mientras que los dia
rios ABC y “La Tribuna de Toledo" recibieron menciones especiales.

ecos «so
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Después de 50 años de vida, los belviseños nacidos en el año 1953 decidieron mantener 
un encuentro para celebrarlo. Son muchos los que ya no viven en la localidad y algunos 
los que no han vuelto desde hace años. Para conmemorar sus 50 años de vida algunos 
de ellos decidieron organizar una cena de hermandad precedida de una misa. Baile y mú
sica hasta la madrugada fueron el acompañamiento de este grupo de belviseños que no 
quisieron perderse tan singular acontecimiento. Fueron 97 los nacidos en 1953 y sólo dos 
siguen viviendo en Belvís de la Jara pero dijeron sí entusiasmados cuando les fueron lo
calizados y se les formuló la propuesta. Tuvieron ocasión de pasear por la localidad, to
marse unas cañas y recordar a los que ya no están.

Son muchos los que ya no viven en la localidad y  algunos no se venían 
desde hacía años. Pero no faltó casi nadie. Una cita emotiva.

El presidente provincial del PP, César Gómez 
Benayas, clausuró la jornada de formación para 
concejales que este partido viene desarrollando los 
viernes en distintas zonas de la provincia. En esta 
ocasión, fue para los ediles del partido judicial de 
Orgaz. En la clausura también participó el alcalde de 
Consuegra y diputado provincial, Antonio López 
Portillo. Los cursos dependen de la Secretaría de 
Formación, de la que es responsable Miguel Ángel 
de la Rosa, y son impartidos por el asesor jurídico, 
Carlos García y por ex diputado Marcelino Casas.

ecos

LA QUINTA DEL 53 SE REÚNE 
EN BELVÍS PARA CELEBRAR 
SUS 50 AÑOS DE VIDA

24 de octubre 2003

NO ES DEFINITIVO 
EL CAMBIO DE 
SITIO DE LA CRUZ 
DE LOS CAÍDOS

FORMACIÓN PARA LOS CONCEJALES DEL PP

ecos la provincia

A la vista de la polvareda que se ha levan
tado en torno a la moción aprobada por el 
pleno del ayuntamiento de Mora para cam
biar de ubicación la Cruz de los Caídos que 
está instalada en la fachada de la iglesia, 
en la plaza de la localidad, el grupo socia
lista en el Gobierno ha decidido hablar con 
todos y cada uno de los familiares para co
nocer su opinión al respecto del cambio de 
ubicación. Así lo ha manifestado a ECOS 
el alcalde de la localidad, Leocadio 
Martín.

“Nosotros pensábamos -afirma el alcal
de- que era un símbolo, el yugo y las fle
chas, que debería estar en un sitio más 
discreto” y pensó en el cementerio. 
Asegura el alcalde que en Mora no hay 
provocación a la convivencia y que la re
percusión ha sido mínima.

En cambio el grupo popular en el ayun
tamiento entiende que la aprobación de es
ta moción sólo sirva para abrir "viejas heri
das ya cicatrizadas” y califica la aprobación 
de la moción de una actitud prepotente y 
de provocación. Los acontecimientos ocu
rrieron en un pleno abarrotado de público y 
entre el que se encontraban algunos de los 
familiares de las 150 víctimas.

El portavoz de los populares, Antonio 
Vegue, dice no entender el por qué del 
cambio ya que “no había controversia, se 
respetaba y no se hacía ostentación de 
ella”. El PP cree que se debería haber ha
blado primero con los familiares.

orgaz

mora
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madridejos

OCHO VENADOS EN 
LA PRIMERA MONTERÍA 
DE LA TEMPORADA

EL CIEM DE VILLACAÑAS 
NO PARA DE TRABAJAR 
POR LAS MUJERES

(M

El CIEM (Centro de la Mujer) de Villacañas ha venido desarrollando a lo largo 
del mes de octubre una serie de actividades encaminadas a las mujeres de to
das las edades de la localidad. Visita a Farcama, Teatro en el “Rojas” o un via
je a la Feria de la Mujer Rural de Valdepeñas han formado parte de las activi
dades de este colectivo.

Igualmente se ha programado para el mes de noviembre de un Curso de 
Dinamización Asociativa, dirigido principalmente a las Juntas Directivas de las 
distintas asociaciones de Mujeres.

Por su parte las distintas asociaciones de mujeres existentes en Villacañas, 
han programado también una serie de actividades y cursos, para sus asocia
das, como por ejemplo la Asociación de Amas de Hogar que han puesto en 
marcha cursos de baile de salón, de gimnasia y manualidades entre otros. La 
Asociación Atenea ha trabajado en el comercio justo y tiene preparados cursos 
de inglés, de teatro, de desarrollo personal, etc.

También se ha editado un boletín, por parte del Ayuntamiento de Villacañas y 
el Centro de la Mujer, para hacer llegar a la población la Ley que regula la pro
tección de las víctimas de la violencia doméstica. Con este boletín lo que se in
tenta es dar la mayor divulgación posible a la nueva ley y que las mujeres se
pan cuales son sus derechos en el caso de sufrir este tipo de violencia.

Acaba de comenzar la temporada de caza mayor en la 
localidad de Madridejos y lo ha hecho con la primera 
montería que tuvo lugar el pasado fin de semana en los 
parajes de Mingoliva.

La expectación fue grande ante este acontecimiento 
muy esperado en la localidad por la enorme afición que 
existe a la cacería. Era el primer día en que los aficiona
dos podrían disfrutar de una jornada festiva y el tiempo

EL TIEM PO ACOMPAÑÓ CON 
UNA JORNADA AGRADABLE

les acompañó. Escopeta en mano se dirigieron hacia 
Mingoliva donde se colocaron 70 puestos.

La colocación de los puestos permitió que los perros 
que ayudan en la caza llevaran las reses hasta la zona 
deseada para ser abatidas. Los cazadores consiguieron 
ocho venaos de distinto tamaño y dos jabalíes, tal y co
mo se refleja en la foto que acompaña la información.

LOS CHAVALES SE FORMAN 
CON EL VALENCIA CF
Cerca de 120 niños de entre 6 y 15 años participan, desde hace un mes, en la 
escuela deportiva organizada en la localidad sagreña de Yuncos, a partir del 
convenio de colaboración firmado entre su ayuntamiento y el Valencia CF, pa
ra las tres próximas temporadas. El contrato, que tiene carácter prorrogable, 
incluye la participación de los seis equipo de la escuela en los diferentes tor
neos que organiza el club, así como el fichaje, con carácter prioritario, de los 
chicos que destaquen en las diferentes categorías. El objetivo último de esta 
iniciativa fomentar la práctica el deporte entre los más pequeños y facilitarles 
la infraestructura necesaria para su desarrollo. En este sentido, está prevista 
la ampliación de las instalaciones deportivas en las que trabajará la escuela.

yuncos
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GOLF DE ALTURA EN NOVES
117 JUGADORES EN EL III OPEN DERAZA

£
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Poco a poco el golf está dejando de ser un 
deporte minoritario. Al menos eso demostró 
el “III Open Deraza” celebrado en las insta
laciones del campo de golf Pablo Hernández 
de Novés, donde la participación alcanzó la 
importante cifra de 117 jugadores, un récord 
histórico para esta instalación que, sin em
bargo, pudo sostener sin grandes proble
mas un elevado ritmo de competición a pe
sar incluso de la lluvia, protagonista durante 
la sesión de tarde y que no impidió que todo 
se desarrollara según lo previsto.

El organizador del evento, Juan Pedro 
Martín, destacó el alto nivel medio de todos 
los participantes “lo que dotó de gran emo
ción al campeonato, manteniendo la incerti
dumbre hasta el final” , indicó.

El ganador de la primera categoría o serie 
A, destinada a para todos aquellos golfistas 
con un hándicap entre 0 y 16, fue el joven ju
gador Cristian López Rodríguez, de tan 
sólo 16 años y natural de La Puebla de 
Montalbán, que realizó un preciso recorrido 
para un total de 72 golpes, dos tan sólo por
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El campo de golf "Pablo Hernández" de Novés fue el escenario 
del III Open de Golf Deraza, que contó con una participación de 
117 golfistas y bastante público que siguió de cerca las 
evoluciones de todos los jugadores.
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Los jugadores destacaron la bondad del escenario, 
cuyos greens soportaron una padicipación numerosa 
y también la lluvia, que llegó a caer con fuerza duran
te la sesión de la tarde. El III Open Deraza resultó un 
éxito en todos los sentidos, sobre todo por el alto 
nivel medio de los participantes. El ganador fue 
Cristian López, un joven jugador de tan sólo 16 años 
que demostró una categoría que le convierte en una 
de las grandes esperanzas de este deporte a nivel 
nacional. Logró la victoria con un total de 72 golpes, 
dos tan sólo por encima del par del campo.

Oficinas Centrales
Jabonerías, 43
Tel.: 925 77 51 04 •  Fax: 925 76 20 73 
45500 Torrijos • Toledo •  dera7a@iber21.com

Matadero y Sala de despiece
Guijuelo • Salamanca
Tel.: 923 58 21 11 
Fax: 923 58 21 10

CRISTIAN  LÓPEZ CO NSIGUIÓ  GANAR 
EL TORNEO CON DOS G O LPES
SO BRE EL PAR DEL CAMPO

encima del par del campo. Se trata de un 
profesional que muestra en cada campe
onato una constante linea ascendente y 
a quien le gusta el golf por encima de to
das las cosas. El director deportivo del 
campo de golf de Novés, José Antonio 
Cabrera, calificó a Cristian como un ju
gador de gran futuro “que en un plazo no 
superior a los dos años puede llegar al 
profesionalismo”, precisó. El segundo lu
gar fue ocupado por Felipe Frutos 
Pachón, en lucha directa con Faustino 
Martín Martín, a la postre tercer clasifi
cado. La actuación de Cristian López tie
ne aún más mérito al tratarse de un cam
po difícil y de alto nivel técnico, donde 
estar cerca del par supone ya un induda
ble éxito.

En la segunda categoría o serie B, pa
ra los que tienen un hándicap de 16 en 
adelante, resultó también emocionante. 
Al final el triunfo correspondió a Isidro 
Del Río Martín, seguido de Andrés 
García Castro y de Joaquín José

Iglesias. Los tres mantuvieron una enco
nada lucha que se resolvió en los últimos 
hoyos.

La organización del III Open de Golf 
Deraza otorgó también sendos premios 
para el mejor drive y el mejor aproach. El 
primero correspondió a Julián Ruiz 
Moro, que fue quien envió la bola más 
lejos en un hoyo concreto. El segundo 
fue para Pablo Hernández Júnior por 
ser quien dejó el primer golpe más cerca 
del agujero en un hoyo concreto.

Aunque varios jugadores estuvieron 
cerca, al final nadie consiguió hacer un 
hoyo en un sólo golpe, un objetivo que el 
campo de Novés persigue desde hace 
tiempo todavía sin éxito.

El campeonato se cerró con una am
plia degustación de productos ibéricos 
por parte de todos los participantes. La 
organización se apresta ahora a preparar 
la IV edición de este torneo que lleva ca
mino de convertirse en uno de los de ma
yor solera en Toledo.

JULIÁN RUIZ 
MORO R ECIBIÓ  EL 
PREM IO AL M EJO R 
DRIVE ; PABLO 
HERNÁNDEZ 
JUNIOR  
CO NSIGUIÓ  EL 
GALARDÓN AL 
M EJO R APROACH
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La flauta mágica se representará en Toledo el 31 de octubre y el 1 de noviembre.

SOROLLA “PASARÁ” EL FIN 
DE AÑO EN EL SANTA CRUZ

Siete escenarios y ocho actuaciones, dos de ellas en Toledo, para “La flau
ta mágica”, de Mozart, el espectáculo que la compañía “Ópera 2001” pon
drá en escena, dentro de la programación de otoño de la Obra Social y 
Cultural de Caja Castilla La Mancha. El 31 de octubre y el 1 de noviembre 
tendrán lugar las representaciones en el Teatro de Rojas de Toledo; mien
tras que el 2 de noviembre, la ópera se interpretará en el Teatro Palenque 
de Talavera. Albacete, Puertollano, Manzanares, Valdepeñas y Alcázar de 
San Juan completan la gira. Una apuesta por la ópera en la que la Obra 
piensa seguir trabajando, "CCM está en un proceso de elaboración de es
trategias, vamos a promocionar la ópera en otros escenarios”. La próxima 
primavera, coincidiendo con el quinto aniversario de esta iniciativa, CCM 
está diseñando un gira de diez funciones por toda la región, que muy pro
bablemente comenzará en el Auditorio de Cuenca.

ecos

Un día antes de lo previsto en el catálogo que acom
paña a la muestra, la exposición “Sorolla y Castilla”, lle
gará a Toledo. Será el 11 de diciembre cuando los mo
numentos, los paisajes y las gentes castellanas plas
madas en los lienzos de este maestro de la pintura del 
primer tercio del siglo XX puedan verse en la capital re
gional. El lugar, el Museo de Santa Cruz, que hasta el 
30 de noviembre acoge la exposición “Enrique Vera: el 
pasaje y la luz”.

El Centro Cultural San Prudencio de Talavera, la 
Casa Zavala de Cuenca y el Museo Municipal López 
Villaseñor de Ciudad Real son los otros destinos de es
ta muestra itinerante que podrá contemplarse en 
Toledo hasta el 25 de enero de 2004. Con ella, CCM y 
el Museo Sorolla pretenden rendir un merecido home
naje a Joaquín de Sorolla y Bastida.

Del 11 de diciembre al 25 de enero, “Sorolla y Castilla" 
podrá verse en el Museo de Santa Cruz de Toledo.

UNA DOCENA DE CONCIERTOS
EN EL V ANIVERSARIO DE LA ÓPERA DE CCM
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EUROPA, PREMIO
PARA 15 CENTROS
DE LA REGION
Un máximo de 15 grupos, cinco más que 
en la pasada edición, viajarán la próxima 
primavera a Amsterdam, Bruselas, París
y Londres, con el proyecto “El trabajo en 
equipo te lleva a Europa”, que organiza, 
por cuarto año consecutivo, la Obra 
Social y Cultural de Caja Castilla La 
Mancha. Se trata de “un proyecto madu
ro, asentado, con idea de permanencia” - 
aseguraba el director de la Obra, Martín 
Molina- cuyas bases se están distribu
yendo en cerca de 400 institutos en los 
que se imparte Segundo Ciclo de la 
ESO, Bachillerato y Ciclos Formativos de 
Grado Medio y se encuentren dentro del 
ámbito de actuación de CCM.

Hasta el 5 de febrero pueden presen
tarse en la Obra Social y Cultural de 
CCM (C/ Recoletos, 1.45001 - Toledo) o 
en cualquiera de las oficinas de Caja 
Castilla La Mancha, los trabajos de te
mática libre, sobre Europa, realizados 
por grupos de cuatro alumnos y coordi
nados por un profesor del centro. El jura
do compuesto por profesionales del ám
bito educativo y un representante de la 
entidad financiera dará a conocer los tra
bajos ganadores a lo largo del mes de 
marzo. Los premiados, que recibirán la 
notificación correspondiente en sus res
pectivos centros, disfrutarán de un viaje 
cultural de ocho días de duración, que se 
hará coincidir con la vacaciones escola
res de Semana Santa. Una oportunidad 
para que los jóvenes se sientan europe
os, a través del conocimiento de algunas

“CARNET +26” Y LA 
FILMOTECA REGIONAL, ENTRE - 
LOS PROYECTOS DE CULTURA

“Construir una sociedad cultural integrada y proyectar a 
Castilla-La Mancha en el escenario nacional e internacional 
tanto social como económicamente hablando" es el objeti
vo último de la Consejería de Cultura para la presente le
gislatura, según explipaba su titular, Araceli Muñoz, el lu
nes día 20, durante su comparecencia ante la Comisión de 
Cultura de las cortes regionales.

Seis serán los ejes básicos de trabajo de la consejería, 
en materia de cultura: el fomento del conocimiento de pa
trimonio como referente imprescindible de identidad cultu
ral; y el del dominio, por parte del conjunto de la población, 
de los códigos de interpretación estéticos, visuales, litera
rios, históricos, antropológicos y arquitectónicos que permi
tan comprender su realidad como resultado de un proceso 
histórico diferenciado; el aprovechamiento de los recursos 
humanos y materiales en el ámbito del turismo; además del 
trabajo que garantice el presente y el futuro de los jóvenes;

ARACELI M UÑOZ PRESENTÓ ¡ 
SEIS EJES DE TR ABAJO  
DE LA C O N SEJER ÍA
el apoyo a los creadores, en el sentido más amplio de la pa
labra; y el incremento de la iniciativa social, el humanismo 
y la profundización democrática, en el ámbito de la cultura.

La puesta en marcha del nuevo Plan Regional de 
Instalaciones Deportivas (2006-2011), que incluye la conti
nuidad a las acciones “fructíferas" que vienen realizándose 
en este marco desde hace dos décadas; el desarrollo del 
Plan Joven de Castilla-La Mancha (2003-2007), el de la 
Ley de Artesanía de Castilla-La Mancha y el de la nueva 
Ley del Consejo Regional de la Juventud; la culminación de 
la Red de Parques Arqueológicos, con uno en cada provin
cia de la región; el "Carnet +26", dirigido a jóvenes de en
tre los 26 y los 30 años; la puesta en marcha de la 
Filmoteca regional; y la pretensión de extender los servicios

ciudades y lugares emblemáticos. bibliotecarios al 100 por 100 de la población son otras de
las propuestas de la consejería.

La consejera de Cultura, Araceli Muñoz, présenlo 
los ejes de trabajo de su dopadamente.

HABANERAS Y CONTRADANZAS DEL 
SIGLO XIX, PARA ENRIQUE VERA
El Grupo Axivil Criollo será el encargado de interpretar el concierto 
“Habaneras y contradanzas en el siglo XIX”, organizado por la Asociación 
de Amigos del Museo de Santa Cruz y la Obra Social y Cultural de CCM, 
que tendrá lugar el 30 de octubre en la sala superior del Santa Cruz. Un 
programa interesante, pues es un tipo de música que normalmente no se 
escucha, y rompedor, ya que hasta la fecha el museo había apostado por 
la música antigua, asegura el presidente de la asociación, Juan García. 
“Se ha elegido música del siglo XIX porque es el siglo en el que nació 
Enrique Vera”, el autor de la muestra que actualmente acoge el museo.
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TOLEDO SE VISTIÓ DE BODA
Cerca de 400 invitados, entre familiares y 
amigos de ambas familias, se daban cita el 
sábado 18 en el monasterio toledano de San 
Juan de los Reyes para asistir al enlace de 
Lara de Mesa Gárate, hija de Juan Ignacio 
de Mesa, el que fuera primer alcalde de la 
democracia por UCD, presidente de Caja 
Castilla La Mancha y actualmente presidente 
de la Comisión de Gerencia de la Real 
Fundación Toledo, que hizo las veces de pa
drino; e Inés Gárate, propietaria de las pas
telerías Santo Tomé; con íñigo Deus 
Pereiro, un joven vasco, de San Sebastián, 
economista, como Lara, y abogado. Se co
nocieron hace año y medio en Madrid, la ciu
dad en la que ambos trabajan y en la que

LOS “POPULARES” 
TOLEDANOS, JUNTO 
A JAVIER ALONSO

jóvenes amigos de los contrayentes, políti
cos y empresarios toledanos y personas muy 
vinculadas al País Vasco. Entre otros rostros 
conocidos, por las inmediaciones del templo 
pudo verse al ex ministro de Justicia, 
Fernando Ledesma, al presidente del 
Patronato de la Real Fundación Toledo, 
Gregorio Marañón y Beltrán de Lis; al du
que de Bailón, Juan Manuel Cavero de 
Carondolet, vicepresidente del Patronato; a 
la periodista Rosa Villacastín; o al diputado 
nacional, Joaquín Sánchez Garrido, íntimo 
amigo del padrino.

Méjico ha sido el primer destino de los no
vios, que recorren durante estos días la cul
tura maya. Desde allí Lara e íñigo viajarán a 
una isla próxima al Caribe, para acabar su lu
na de miel en Nueva York.

POLITICOS, NOBLES, 
EMPRESARIOS Y 
PERIODISTAS, EN LA 
BODA DE DE LARA 
DE MESA GÁRATE

El concejal de Obras y Servicios, Javier 
Alonso, feliz en el altar, junto a su novia, la 
toledana María José Garrido.

asentarán su residencia, pero han querido 
sellar su amor en Toledo.

Y tuvieron todo de su parte. La alegría, el 
sentimiento y la complicidad se respiraba en 
el ambiente. Hasta el tiempo acompañó. Y es 
que, pese a las lluvias que cayeron sobre la 
ciudad durante todo el fin de semana, el 
tiempo respetó tanto la entrada y la salida al 
templo toledano como el cóctel previo a la 
cena, servido en la terraza del Cigarral de las 
Mercedes. Mucho tuvieron que ver los hue
vos que la familia llevó a las clarisas, si
guiendo la tradición.

Entre los invitados, más 
de la mitad

EL AYUNTAMIENTO, DE BODA
Las tierras italianas, por su parte, hasta don
de se han desplazado en su propio coche, ha 
sido el lugar escogido por Javier Alonso, el 
concejal de Obras y Servicios del 
Ayuntamiento de Toledo, y su esposa, María 
José Garrido, para su viaje de novios. La 
pareja se casó un día antes, el viernes 17, en 
la Iglesia de los Jesuítas. Hasta allí se des
plazó la corporación municipal, encabezada 
por el alcalde, José Manuel Molina, que fue 
uno de los testigos del enlace. Los diputados 
regionales Leandro Esteban y Jesús 
Rodríguez Camaño también asistieron a la 
ceremonia y compartieron ágape con el res
to de invitados, que al igual que en la boda 
de Lara de Mesa tuvo lugar en el toledano 
Cigarral de las Mercedes.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C.Monroy

ENTRADA MUSULMANA Y 
PADRENUESTRO EN EUSKERA
Fue una ceremonia original y participativa, escogida minuciosamente por los propios contra
yentes. Ana de Mesa, hermana de la novia, y una amiga, Carmen Izquierdo, fueron las en
cargadas de hacer las lecturas de una misa cargada de anécdotas. Entre ellas, el texto de 
bienvenida, con el que el los novios quisieron agradecer a los invitados su presencia en el 
Monasterio de San Juan de los Reyes, escrito en musulmán, todo un símbolo de tolerancia; 
o el padrenuestro, que el coro del Conservatorio “Jacinto Guerrero” de Toledo interpretó en 
euskera, como deferencia a los invitados de íñigo Deus. Era la primera vez que la oración 
sonaba en esta lengua en el templo toledano.

Juan Ignacio de Mesa, padre y padrino de Lara, a la entrada al monasterio de San Juan de los Reyes.
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Garrido y Mercedes Juárez (en el centro), a quienes les une una estrecha amis- 
En tomo a las siete y media de la tarde, del sábado 18, se daban cita en el mo- tad con el matrimonio de Mesa-Gárate, también estaban entre los invitados al en
nasterio toledano de San Juan de los Reyes los invitados al enlace Deus-de lace. A la derecha, la periodista Rosa Villacastin, en las inmediaciones del mo
Mesa. Entre ellos, Mariano Diez y su esposa, Mercedes González; Antonio nasterio. Abajo, a la izquierda, uno de los momentos de la emotiva ceremonia, en
Silva y su esposa, María Eugenia Hernández-Mancha, padres de la modelo el que puede verse a lo novios, junto a sus padrinos: Isabel Pereiro, madre de Iñi-
Eugenia Silva; y Gregorio Marañón y  Beltrán de Lis y su esposa, Pilar Solís go, y Juan Ignacio de Mesa, padre de Lara. A su derecha, la madre, Inés
(arriba, a la izquierda), que siguieron desde el mismo banco la ceremonia oficiada Gárate. En la imagen derecha, un grupo de jóvenes asistentes al enlace. De los
por don Cleofé, amigo personal de la familia, que también oficiara el enlace de 400 invitados, que continuaron la celebración en el Cigarral de las Mercedes, en
Joaquín Sánchez Juárez, el mes pasado. Sus padres, Joaquín Sánchez cuya carpa se sin/ió la cena, más de la mitad eran jóvenes amigos de los novios

llegada al templo, donde charló con su homónimo Rodríguez Camaño. A la de- 
Apostados en las inmediaciones de la Iglesia de los Jesuítas, compañeros del recha, el alcalde de Toledo, José Manuel Molina, ataviado con el mismo cha-
contrayente en el Ayuntamiento de Toledo compartieron con otros políticos “po- qué que el resto de los testigos del enlace, junto a su esposa, Pilar Moraleda
putares" los minutos previos al enlace de Javier Alonso con María José El matrimonio también asistía, al día siguiente, a la boda de Lara de Mesa
Garrido. A la izquierda, el presidente regional de Nuevas Generaciones, Jesús Gárate. Junto a ellos, en la imagen, el concejal de Accesibilidad, Tráfico y
Rodríguez Camaño. En el centro, el diputado regional Leandro Esteban, a su Seguridad Ciudadana, Francisco Vañó, y su esposa.
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Femando y Dámaso Cabezas son "Kilómetro 1", 
dos hermanos toledanos que acaban de poner 

en marcha un estudio musical en Toledo.

ecos «d e  sociedad

HOMENAJE AL PAPA ANTE LAS 
RELIQUIAS DE SANTA TERESITA
Las reliquias de Santa Teresa de Lisieux, “la gran santa de los santos mo
dernos”, como la define el arzobispo primado, Antonio Cañizares, llegaban 
a la Plaza del Ayuntamiento de Toledo el domingo 19, el mismo día en el que 
el Papa Juan Pablo II beatificaba en la Plaza del Vaticano a la Madre Teresa 
de Calcuta. Procedente de Talavera, la primera ciudad de la diócesis que re
cibía las reliquias, el sábado 18, el “cofre santo" entraba a hombros en la 
Catedral Primada, donde Cañizares presidió una misa, a la que asistieron el 
presidente regional, José Bono y el alcalde de Toledo, José Manuel Molina. 
La eucaristía concluía con un "fuerte aplauso" para el pontífice por su XXV 
aniversario. La iniciativa partió del propio arzobispo. Todo espontaneidad.

Llevan casi dos décadas metidos en el 
mundillo de la música pero, desde hace po
co más de un mes, han decidido dedicarse 
a ella, en cuerpo y alma. Primero fueron 
“Boreal”, después “Kilómetro 0” y ahora, el 
dúo compuesto por los hermanos toledanos 
Fernando y Dámaso Cabezas vuelven al 
mercado como “Kilómetro 1”. Ese será tam
bién el nombre del disco que ya tienen ter
minado. Un CD con “música muy seleccio
nada, con reminiscencias del pop, el soul y 
el blues, de temática amorosa”, diferente a 
lo que han hecho hasta el momento, ase
gura Dámaso, compositor y guitarrista del 
dúo.

UN DISCO ÁRABE 
Y OTRO INFANTIL, 
ENTRE LAS 
PRODUCCIONES 
DE SU ESTUDIO

Les falta decidir si este nuevo disco de 
“baladas de folletín” se publicará en Reyes 
o el próximo verano. Además de en 
España, los hermanos Cabezas quieren 
promocionar el disco en Marruecos la próxi
ma primavera, con una variación: los temas 
serán cantados en árabe por un vocalista.

Comparten su nombre artístico con el es
tudio musical que acaban de poner en mar
cha en el barrio toledano de Santa María de 
Benquerencia, en el que compaginan la 
producción de su disco en árabe con otros

dos proyectos: el de un toledano jubilado 
que, desde hace un par de semanas, graba 
en su suite de producción un disco de can
ciones dirigidas a la tercera edad; y un dis
co infantil, con canciones populares de toda 
la vida, versionadas con ritmos poperos. Un 
encargo del madrileño Alfredo Garrido, 
productor de canciones infantiles tan popu
lares como las de Heidi, Pipi Calzaslargas, 
Marco o Mazinger Zeta; pero también de 
discos de cantantes consolidados como 
Francisco o “Los del Río”. Es un proyecto 
“bonito, un bombazo”, augura Dámaso 
Cabezas, que piensan sacar a la calle en 
Navidad.

VIENE AÑOS NO ES NADA
Parece que fue ayer pero han pasado casi 
veinte años desde que los hermanos 
Cabezas sacaban a la calle su primer disco, 
“Almeja de la costa”. Desde entonces “ ¡Qué 
rico poniente!” , “El grito de Tarzán”, “El jo
ven macho hispano”, “Reina y princesas” - 
dedicado a la familia real española-, 
“Recuerdos y vivencias” ..., singles, maxi- 
singles, cintas de casete... con los que han 
tocado todas las modalidades de música 
española. Ahora quieren ir más allá, editar y 
producir discos propios, atender encargos y 
abrir su estudio a todo aquel que quiera uti
lizarlo, para algo lo han dotado con las últi
mas tecnologías: mesa digital, piano sinfó
nico, sintonizadores, ordenadores, progra
mas de audio, micrófonos y sonorización de 
última generación.

Vuelven con nuevos aires, pero siguen 
siendo los mismos.

Inmaculada Sánchez • Fotos: R. Arango / C. Monroy

“KILÓMETRO 1”,
EN CLAVE ÁRABE

ecos 60

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #440, 24/10/2003.



LIRISMO M,

MARI'

|pjp!!!"!!l
.WMIIIHIllil

¿ III!I!!!I!!!!!II'¡"'|

Una misa cantada por el coro del Conservatorio en la Iglesia de San Justo 
daba el pistoletazo de salida al curso del Conservatorio Profesional de 
Música “Jacinto Guerrero”. En total, 350 alumnos recibirán clases de 33 pro
fesores. La apertura de un aula musical infonnatizada y la adquisición de un 
fagot, son parte de las novedades de un curso que arranca con fuerza.

Fue una convocatoria esperada que no decepcionó al público concentrado en la 
capilla del convento de las Religiosas de María Inmaculada de Toledo. El sábado 
18, las colegialas mayores, señoras de 74 años que reciben cursos de formación 
espiritual en la casa, volvieron a interpretar el teatro que representaron el viernes 
10, con motivo del centenario de la orden.

Cumplía cinco años y quiso agradecer la labor de personas e instituciones 
que han colaborado en su crecimiento. Soledad Álvarez y Jesús 
Carvajal, presidentes de la APTo y la Anigp-TV, respectivamente, recogie
ron el premio de la Biblioteca regional a los medios de comunicación.

Los 18 agentes de los 10 Puntos de Información turística que la Diputación tiene 
repartidos por toda la provincia se reunían el pasado 21 de octubre con el dele
gado de Turismo de la institución provincial, Esteban Ríos. Juntos confirmaron 
su intención de promocionar los atractivos turísticos de las comarcas toledanas.

semana. Además de las convocatorias deporiivas, el viernes 24, será un viernes 
Desde el viernes 17 el barrio toledano de Santa María de Benquerencia celebra solidario en el Polígono. A las cinco de la tarde comienzan los talleros alternativos, 
su semana cultural. El Paseo de Federico García Lorca se convertía, la mañana que llegarán hasta la noche de rock, con la actuación de los grupos toledanos
del sábado 18, en escenario de marionetas, globoflexia, payasos y magia, que hi- Nocturnia, Almez, Bazuco, Tapir y Swanions. Un pasacalles, el sábado 25 al me
cieron las delicias de los más pequeños. Miedo, teatro y humor ocuparon el fin de diodía; y un recital poético en homenaje a Rafael Alberti, cierran la semana.
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mas que corresponden a otras administraciones.
•  ¿Ya le paran los vecinos por la calle?
Sí, para comentarme lo de la subida de impuestos y tasas. Lo cierto es que 
es una subida muy moderada. En lo que a impuestos se refiere se reduce a 
un 5,75 por 100 en el IBI, que estaba estancado del 1995, que se dice pron
to.
•  De uno a cinco ¿cómo están las arcas municipales?
Le pondría un dos y medio.
•  ¿Eso tiene arreglo?
Sí. Este ayuntamiento no puede dar servicios a ciudadanos que hacen toda 
su vida en Toledo pero que pagan sus impuestos en un sitio diferente, porque 
por ahí la ciudad se resiente. Lo que ahora estamos viviendo desde el punto 
de vista financiero para finales de legislatura no le quepa duda de que esta
rá resuelto.

“LAS CHICAS TIENEN MÁS AFÁN
•  ¿Qué echa de menos de su etapa de profesor universitario?
Trabajando de profesor universitario uno siempre se siente joven por estar rodeado 
de jóvenes. Es una etapa de enorme sinceridad, estaba muy al día. Me ha dejado el 
sello del estudio, de que el saber no ocupa espacio. La afición desinteresada al sa
ber lo tomé de la Universidad y creo que lo sigo teniendo. La Universidad no paga 
bien pero enriquece mucho humanamente.
•  ¿Recuerda alguna anécdota?
En la época de revisión de exámenes venían algunos alumnos que con una califica-

e nt re vi sta •  irreveren te

Lamberto García Pineda
CONCEJAL DE HACIENDA
EN EL AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

•  ¿Cómo surge esta aventura política?
No surge de forma espontánea. Me une mucha amistad con José Manuel 
Molina, ya cuando se presenta en 1999 me pidió que le acompañara en la 
candidatura. En esta ocasión ya lo teníamos hablado un año antes de las 
elecciones.
•  ¿Le convenció Molina, usted a él?
Yo creo que nos convencemos los dos. Salió de él la propuesta, pero con su 
buen hacer y la amistad que nos une no hizo falta que me lo pidiera dos ve
ces.
•  ¿Qué llena más la política municipal, la provincial o la regional?
La que más llena es la municipal porque es la que está más cerca del ciuda
dana. Se tratan de resolver problemas que están en la calle, que los vives di
rectamente. Ahora, es también la que da más trabajo y la que provoca ma
yores quebraderos de cabeza. En el poco tiempo que llevo he podido com
probar que, por término medio, de cada tres necesidades que tiene el ayun
tamiento solamente tiene medios para solucionar una, con gran dolor para to
das las concejalías y delegaciones. Hay que transferir competencias a los 
ayuntamientos no pueden ir solicitando subvenciones para resolver proble-

“LOS CONCEJALES ME DICEN QUE 
SOY SU BESTIA NEGRA, PERO ME 
ENTIENDEN Y ME DAN ÁNIMOS”

Este economista de 60 años, padre 
de dos hijos y nacido en Alcaudete de 
la Jara, confiesa que sueña demasia
do, que cuando se jubile le gustaría 
dedicarse, entre otras cosas, a viajar 
con su mujer y que llena su tiempo li
bre con la lectura, escapándose al 
campo, cuidando su huerto y saliendo 
a pasear con sus perros.

Fumador hasta hace un año, “lo 
echo extraordinariamente de menos”, 
pasó su infancia en Talavera, donde 
estudió en el Colegio Cervantes y en 
la Academia Santiago Apóstol. Se 
trasladó a Toledo donde continuó sus 
estudios en el Castillo de San 
Servando. Licenciado en Ciencias 
Económicas por la Universidad 
Complutense, reside en Toledo desde 
1974 y, además de profesor universi
tario, ha ocupado numerosos cargos 
de responsabilidad y gestión en la ad
ministración general del Estado y en 
la Autonómica. Fue, en 1982, el pri
mer consejero de Economía y 
Hacienda de la Junta de 
Comunidades, cargo para el que le 
llamó Gonzalo Payo. Es director del 
Área de Trabajo y Asuntos Sociales, 
labor que compatibiliza con la de con
cejal de Hacienda, Régimen Interior y 
Empleo y primer teniente de alcalde.

DNI

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #440, 24/10/2003.



“CUALQUIERA DICE EN PÚBLICO QUE HA
IDO DE PUTAS TENIENDO MUJER E HIJOS”

N V AMOR PROPIO”
ción de un dos trataban de convencerme de que el examen es
taba para aprobar, y yo pensaba “éste vale para político”. 
También comprobé que en los últimos años de los diez mejores 
estudiantes, siete eran chicas, lo que demuestra que tienen más 
afán y amor propio.
•  ¿A qué dedica el tiempo libre?

A la lectura, a pasear por el campo con mis perros y a cuidar un 
pequeño huerto.

•  ¿Dicen las malas lenguas que el alcalde se gastó una pas
ta el año pasado en gastos corrientes?
Es totalmente falso.
•  ¿También dicen que se les fue la mano en Festejos?
No sería en las últimas fiestas en las que fuimos criticados por 
ser restrictivos en el gasto.
•  ¿Es cierto que usted quería subir todavía más los impues
tos y que los concejales y el alcalde le pararon los pies?
No puedo decir ni que sí ni que no, sino todo lo contrario.
•  ¿A qué concejal le va a meter más la tijera?
No lo hemos terminado de concretar, pero lo que sí está claro es 
que a la Concejalía que menos se la va a recortar es la de 
Servicios Sociales. ¿A la que más? habrá que verlo.
•  ¿Se ha convertido por esos recortes en la bestia negra del 
resto de concejales?
Sí me lo dicen. Pero hay momentos determinados en los que hay 
que tomar medidas que no son simpáticas, algunos las entende
rán mejor y otros peor, pero son necesarias. V yo creo que todos 
los compañeros lo han entendido y me dan ánimos.
•  ¿En la hacienda municipal dos y dos son cuatro?
Voy a intentar que siempre sean cuatro.
•  ¿Blanquiazul o verdiblanco?
He tenido más vinculación con el Toledo.
•  Una ciudad para vivir...
No cambiaría Toledo. No conozco ninguna otra en la que pudie
ra adaptarme como en ésta.
•  ¿Hubiera preferido a Rato que a Rajoy?
No me lo he planteado, era un tema que sabía que me iban a dar 
resuelto. Uno y otro tienen la talla suficiente para ser candidato a 
presidente del Gobierno.
•  ¿De qué está harto?
Estoy harto de la hipocresía de muchos, que al cariño y al amor

“VOY A INTENTAR QUE 
EN LA HACIENDA MUNICIPAL 
DOS Y DOS SIEM PRE 
SEAN CUATRO”
que muchas personas demuestran no se les respondan con ese 
cariño.
•  ¿En qué se reconoce patoso?
En los idiomas y en el dibujo.
•  ¿Con qué tropieza una y otra vez?
En volcarme y confiar en las personas y no recibir una respues
ta adecuada.
•  ¿En qué le pillarían si le grabasen con una cámara oculta?
Me pillarían soñando. Soy una persona inconforme que sueña 
con mejorar mi patria, mi sociedad, mi familia, mejorar yo... 
Sueño demasiado.
•  ¿Se ha ido de putas alguna vez?
Eso cualquiera lo dice en público teniendo mujer e hijos.

José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango •
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DOS POLICÍAS REBELDES
Vier. 24, sáb. 25, dom. 26 y miér. 29. Pases: 16:30 y 19:30 
Lun. 27, mart. 28 y juev. 30. Pase: 19:50

FREDDY CONTRA JASON
Vier. 24, sáb. 25, dom. 26 y miér. 29. Pase: 22:50 
Lun. 27, mart. 28 y juev. 30. Pase: 22:40

SALA 8
HOLLYWOOD: DEPARTAMENTO...
\/¡e>r 94 sáh 95 dom 26 v lun. 27. Pases: 16:45. 20:00 v

EL MEXICANO
Vier. 24, sáb. 25, dom. 26 y lun. 27. Pases: 16:45, 20:00 y 22:50 
Mart. 28, miér. 29 y juev. 30. Pases: 20:00 y 22:30

Vier. 24, pase: 22:00 /  Sáb. 25, pases: 19:30 y 22:00 /  Dom. 26, 
pases: 17:15, 19:30 y 22:00/ Lun. 27, mart, 28 y miér. 29, pase: 21:15

PASIÓN ARROLLADORA
Arriesgaron sus vidas para cambiar el mundo. Es la historia de Sarah 
Jordán (Angelina Jolie), una americana residente en Londres que se sien
te atrapada en su matrimonio con un adinerado banquero inglés. Hasta que 
conoce a Nick Callahan (Clive Owen), un médico inconformista que dirige 
programas de ayuda en países destrozados por la guerra y oye su petición 
de ayuda. Sarah se siente tan conmovida que todo su mundo da un vuel
co. Por lo que, atraída por Nick y el extraordinario trabajo que desempeña, 
emprende un viaje que le llevará a descubrir países lejanos y le enfrentará 
a peligros inesperados. En definitiva, es la historia épica de una pasión 
arrolladora, con el trasfondo de los lugares más peligrosos del mundo en
tre 1984 y 1995. Dos desventurados amantes en las áreas geográficas me
nos afortunadas del mundo.

OLIP I*
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“AMÉN”, EL MARTES 
28 EN EL CINE 
CLUB MUNICIPAL
“Amén”, la cinta franco-alemana-ru
mana de Konstantinos Costa- 
Gavras será la que se proyecte el 
martes 28, en el Teatro de Rojas, 
dentro del ciclo “La dificultad de vi
vir” del Cine Club Municipal. Con la 
película, el director pretende “termi
nar con el olvido de unos hechos 
que no debían permanecer ocul
tos”, unos crímenes sobre los que 
el Vaticano tiene mucho que decir.

UNA FAMILIA CORRIENTE LLEGA AL ROJAS
“Como en las mejores familias”, es 
una comedia actual que escruta, me
diante una pequeña historia familiar 
y con un extraordinario sentido del 
humor, el comportamiento de una fa
milia aparentemente bien avenida. 
Javier Cámara, Blanca Portillo, 
Gonzalo Castro, Pau Dura, Julieta 
Serrano y Candela Peña interpre
tan este texto de Agnés Joaui y 
Pierre Barci, el viernes 24 y el sá
bado 25 a las 20.30 horas.

El domingo 26 será la compañía 
“Okarino Trapisonda” la encargada 
de hacer las delicias del público in
fantil y familiar con la representación 
de “El Gigante egoísta”. Un cuento 
moderno que nos descubre a un 
Oscar Wilde lleno de ternura, no 
exento de elegancia en el humor y la 
ironía. Una obra de teatro de títeres, 
en dos representaciones, a las 12 y 
a las 17 horas.

“El Gigante egoísta", el día 26 a las 12 y alas 17 h.

BORDADOS 
EN EL MUSEO 
DE LA CELESTINA

Hasta el 3 de noviembre, la artesana 
ciudadrealeña Consuelo Fernández 
muestra en la sala de exposiciones 
temporales del Museo de La 
Celestina de La Puebla de 
Montalbán una colección de borda
dos españoles o isabelinos realiza
dos en veinte años de trabajo arte
sanal. Motivos religiosos, florales, in
fantiles, domésticos, culturales, pai
sajísticos... se suceden en más de 
un centenar de bordados, que dan 
buena cuenta de la importancia de 
este arte centenario.

Fernández, maestra jubilada de 
enseñanza primaria, que desde sus 
estudios profesionales descubrió sus 
aptitudes artísticas en la técnica del 
bordado, considera el fruto de su tra
bajo como un arte donde las telas 
constituyen la materia prima impres
cindible para realizar sus trabajos.

LOS RINCONES DE TOLEDO 
DE JUAN JOSÉ ESTEBAN
“Pintor impresionista con cierto matiz al realismo, buscador 
incansable de rincones típicos de Toledo; calles, puertas, 
dándoles ese toque que él sabe”, así es, según el pintor 
Rafael Martín, Juan José Esteban, un pintor toledano que 
“sólo trata de representar la verdad que le rodea”. Sus di
bujos, los del Toledo que le vio nacer, se exponen hasta el 
2 de noviembre en el Archivo Histórico Provincial, en hora
rio de 11 a 14 horas y de 18 a 20 horas, de martes a sába
do; y en horario de mañana, los domingos y festivos.
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Llenar el carro 
y pagarlo sin 
que te pese... m

'

■

lo tienes en el bolsillo.
Tener la nueva Tarjeta MasterCard CCM es tener un crédito permanente
en el bolsillo.Y lo mejor es que tú decides cómo pagarlo: a fin de mes, 
aplazado, con una cuota fija o un porcentaje mensual.

Tarjeta MasterCard CCM. Tienes todo nuestro crédito

Contrátala ahora y  llévate gratis el alta y  la cuota del primer 
año y además, de regalo, un libro* que hará historia.

Juana de Arco, Premio 
Novela Histórica 2003.

*AI alcanzar los primeros 150€ de compra en tu tarjeta, en los 3 meses posterioras al alta,
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